
ФУТБОЛ. ВЗГЛЯД ИЗ ТУМАННОГО АЛЬБИОНА

Сергей БАЛТАЧА: ОЗДОЕВ ПРАВИЛЬНО СДЕЛАЛ, 
ЧТО ОТКЛОНИЛ ПРЕДЛОЖЕНИЕ «БРАЙТОНА»

Экс-капитан киевского «Динамо» и сборной СССР - о рестарте английской премьер-лиги, Экс-капитан киевского «Динамо» и сборной СССР - о рестарте английской премьер-лиги, 
Юрии Семине и Валерии ЛобановскомЮрии Семине и Валерии Лобановском

ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!
Следующий номер газеты выйдет 

в ЧЕТВЕРГ, 11 июня

6+Газета выходит с 12 октября 1997 года № 43 (2574) Цена свободная

8 - 10 июня 2020 года8 - 10 июня 2020 года

www.sport-weekend.com

ФУТБОЛ. «ЗЕНИТУ» - 95. ВОСПОМИНАНИЯ ЛЕГЕНДАРНОГО ТРЕНЕРА

(Окончание на 3-й стр.)

Фо
то

 К
он

ст
ан

ти
на

 ЗА
ХА

РО
ВА

Фо
то

 К
он

ст
ан

ти
на

 ЗА
ХА

РО
ВА

..

ВЕСТИ РПЛ

ЧЕТВЕРТОЕ ПРИШЕСТВИЕ 
ВАГНЕРА ЛАВА В ЦСКА

Чтобы потягаться с «Зенитом», армейцы готовы 
предпринять самые нестандартные ходы

Переговоры по подписанию кон-
тракта между ЦСКА и нападающим 
Вагнером Лавом находятся в продви-
нутой стадии, сообщает Globo Esporte. 
Ранее стало известно, что 35-летний 
бразилец расторг контракт с «Корин-
тиансом» и стал свободным агентом, 
а уже 8 июня он может подписать со-
глашение с армейским клубом.

Говорят, дважды в одну реку не 
вой ти. ЦСКА и бразильский форвард 
пытаются доказать обратное, при том 
что приход Вагнера Лава, если он со-
стоится, для него, любимого форвар-
да владельца клуба Евгения Гинера, 
будет уже четвертым!

Как это возможно? Вагнер Лав за-
щищал цвета армейцев с 2004 по 2009 
год, после чего выступал в аренде в 
«Палмейрасе» и «Фламенго», затем 
вернулся в ЦСКА, где играл до 2012 
года. После этого он подписал кон-
тракт с «Фламенго», а первую поло-
вину 2013 года снова провел в ЦСКА, 
после чего уехал в Китай. И вот теперь 
- четвертый приход?

Пришла пора выручать Гинера и 
до небес поднимать свою армейскую 
статистику, которая, без преувеличе-
ния, и без того впечатляет. Ведь все-
го в ЦСКА Вагнер Лав провел 259 мат-
чей, забил 124 мяча, выиграв три чем-
пионата, шесть Кубков и четыре Су-
перкубка России, а также Кубок УЕФА!

Если откровенно, то четвертое 
возвращение Вагнера Лава не от хо-
рошей жизни затеяли. Молодежный 
состав армейцев явно недотягивает 
до уровня, при котором клуб спосо-

бен бороться за титул и Лигу чемпи-
онов. Беззубой выглядит линия напа-
дения. Ярко проявивший свои бом-
бардирские способности Федор Ча-
лов заметно сник. Произошло это, 
по слухам, после того как «красно-
синие»  отказались отпускать его в 
один из клубов АПЛ. Возможно, это 
случится после возвращения Вагне-
ра Лава. Замена более чем именитая, 
правда, возраст…

 «Каждый раз, когда Вагнер Лав 
возвращался в ЦСКА, это оказывало 
положительный эффект. Он и на этот 
раз может оказать позитивное влия-
ние на команду, но в краткосрочной 
перспективе, - прокомментировал 
возможное возвращение форварда 
бывший нападающий ЦСКА Валерий 
Масалитин. - У болельщиков с бра-
зильцем связаны теплые воспомина-
ния, но время берет свое. Ему уже 35 
лет, и непонятно, в каком он состоя-
нии. Если в плохой форме, это будет 
разочарование. По мне лучше купить 
молодого форварда, который прине-
сет больше пользы».

В общем, если трансферный тренд 
у армейцев сохранится, то в недале-
ком будущем можно будет ожидать 
возвращения в состав ЦСКА Думбия, 
Мусы, Вернблума… В бой идут одни 
старики.

Любопытный нюанс. «Коринти-
анс», расставшись с Вагнером Лавом, 
хочет взять на его место другого экс-
нападающего ЦСКА - Жо. Случайное 
совпадение? 

Продолжение темы на 3-й стр.

Анатолий БЫШОВЕЦ: «ФЕДОРОВИЧ, ЭТОТ П***** ХОЧЕТ ПОЛУЧАТЬ 
1000 ДОЛЛАРОВ», - КРИЧАЛ ВОЗМУЩЕННЫЙ МОРОЗОВ

Речь - о первом контракте Александра Панова. Сегодня масштаб зарплат совсем иной, а тогда сам Юрий Морозов получал вдвое меньше, 
чем было предложено малоизвестному футболисту с неважной репутацией

Мы публикуем продолжение 
разговора с олимпийским чем-
пионом, заслуженным тренером 
СССР, бывшим главным тренером 
сборной России и петербургского 
«Зенита». В первой части беседы  
Бышовец уже рассказал о том, как 
решился возглавить команду из 
Санкт-Петербурга и какие пробле-
мы возникли после того, как Ви-
талий Мутко решил распрощать-
ся с Павлом Садыриным. Наш со-
беседник отметил, что после пу-

бликации первой части интервью 
уже поступали звонки, такой ре-
зонанс получил наш обстоятель-
ный разговор и в особенности та 
его часть, где шла речь о том, что 
«Зенит» не участвовал в подко-
вёрных играх.

- Анатолий Фёдорович, вы рас-
сказали, в каких непростых усло-
виях вы согласились работать с 
«Зенитом». С чего началась ваша 
деятельность в Петербурге?

- На первый сбор мы поехали в 

Португалию. И уже там вскрылась 
проблема с одним из тренеров. В 
самолете он на пару выпил с одним 
уважаемым человеком. Я предупре-
дил, что у меня на работе, подчер-
киваю, на работе, не принято подоб-
ное нарушение режима. Нам нужно 
иметь моральное право требовать 
с игроков и собственным примером 
подтверждать это.

- Читал, что Юрий Морозов (в 
первой части разговора Анато-
лий Федорович сказал, что со-

гласился оставить команде это-
го специалиста) мог выпить в са-
молете, закрывшись в туалете…

- Я не изменяю своим принципам 
и не перехожу на личности. Так вот, 
мы уезжали на сбор. До этого были 
две недели, когда нужно было ре-
шить организационные вопросы, 
получить исходные данные по игро-
кам. Я приехал на базу в Удельной, 
посмотрел на неё и сказал Виталию 
Мутко: «А мы задачи-то собираемся 
ставить серьёзные?»

На базе в Удельной душ был 
на первом этаже, туалет общий…

- Печальное зрелище собой 
представляла база?

- База не соответствовала тем за-
дачам, которые мы должны были ре-
шать. Ее с трудом можно было на-
звать обычной спортбазой.  Помню, 
за неделю  до отъезда на сборы Мут-
ко завел меня в бывшую комнату Са-
дырина на втором этаже и спросил: 
«Ну, как вам, Анатолий Фёдорович?» 
Я сказал в ответ, что мне-то ничего, 
у меня может быть и менее того, что 
должно быть у игроков. Не должно 
быть такого, что по четыре, по шесть 
человек в комнате живут, там, где нет 
душа и туалета в номерах. Сказал, 
чтобы начинали работать, а мы пока 
поживем в гостинице. Еще отметил, 
что «у вас есть полтора месяца».

Матчами «Астон Вилла» - «Шеф-
филд Юнайтед» и «Манчестер Сити» 
- «Арсенал» 17 июня возобновляет-
ся чемпионат английской премьер-
лиги. О том, как отразилась вынуж-
денная пауза на самой богатой лиге 
мира, а также о последних событи-
ях в российском и украинском фут-
боле корреспондент «Спорт уик-
энда» побеседовал с давно живу-
щим в Лондоне экс-защитником ки-
евского «Динамо» и сборной СССР, а 
ныне тренером по индивидуальной 
подготовке академии ФК «Чарль-
тон» Сергеем Балтачей. 

Доигрывать сезон в Англии 
будут во всех лигах

- Как была организована работа 
клубных академий в Англии во вре-
мя пандемии?

- Еще в марте все тренировки пре-
кратились. Мне удалось только за-
снять технические упражнения на ви-
део и разослать их ребятам разных 
возрастов, с 12 до 18 лет. Контролиро-
вали занятия тренеры команд. 

- Команды английской премьер-
лиги уже приступили к трениров-
кам перед рестартом чемпиона-
та?

- Давно уже вовсю тренируются. В 
субботу «Чарльтон», выступающий в 
Championship, сыграл товарищеский 
матч с «Арсеналом». Доигрывать се-
зон будут во всех лигах. При этом рабо-
ту академий никто не собирается пока 
возобновлять. Ситуация с коронавиру-
сом в Великобритании не самая лучшая, 
по-прежнему умирает много людей. 

- В РПЛ пока ввели квоту на посе-
щение матчей в 10 процентов от 
вместимости стадионов…

- Для британцев это звучит необыч-
но. В АПЛ будут играть без зрителей. 

Для «Сити» исключение из Лиги 
чемпионов станет катастрофой

- Доходы от телевизионных кон-
трактов английские клубы не по-
теряют?

- Трансляции по платным каналам 
будут в полном объеме. Соответствен-
но и все обязательства по контрактам 
на продажу прав телекомпании будут 
выполнять. 

- Специалисты прогнозируют су-
щественные подвижки в турнирной 
таблице премьер-лиги?

- Сложно ожидать, что начнет ва-
литься «Ливерпуль», который оторвал-
ся от ближайшего преследователя на 
25 очков. Да и «Манчестер Сити» вряд 
ли уступит свою вторую позицию. 

- Для «горожан» сейчас главной 
задачей является сохранение пра-
ва на участие в еврокубках, кото-
рое предстоит защищать в Спор-
тивном арбитражном суде…

- В Англии стараются обходить эту 
тему. Для «Манчестер Сити» исключе-
ние из Лиги чемпионов станет настоя-
щей катастрофой. Никто не понимает, 
как они допустили нарушение прин-
ципа финансового fair play, а главное 
- как это удалось доказать. 

Почеттино может превратить 
«Ньюкасл» в суперклуб 

- Большой резонанс среди следя-
щих за английским футболом в Рос-
сии вызвала информация о покупке 
«Ньюкасла» шейхами из Саудовской 
Аравии. Действительно в АПЛ вско-
ре появится еще один суперклуб?

- Если «Ньюкасл» возглавит арген-
тинский специалист Маурисио Почет-
тино, то наверняка. Работая с «Тоттен-
хэмом» и имея не самый высокий по 
сравнению с другими элитными клуба-
ми АПЛ бюджет, он сумел создать вели-
колепную команду. А тут еще и деньги 
дадут! Главное, чтобы у новых владель-
цев клуба хватило терпения. Суперклу-
бы за один сезон не создаются. 

- В последние годы английские 
клубы щедро тратили средства на 
трансферном рынке, покупая нуж-
ных футболистов повсюду. В ны-
нешних реалиях они будут эконо-
мить?

- Основные доходы английские 
клубы имеют от продажи телеправ. 
Пока нет предпосылок для того, что 
контракты с телевидением пересмо-
трят в сторону уменьшения. Футбол 
здесь транслируют по платным кана-
лам, и болельщики платят деньги за 
то, чтобы увидеть игру любимой ко-
манды. Хотя долгосрочные прогнозы 
делать сейчас нельзя. Никто не знает, 
начнется ли второй этап пандемии ко-
ронавируса и как на него будут реаги-
ровать жители Туманного Альбиона. 

В элитный клуб АПЛ проще перейти 
из «Зенита», чем из «Брайтона»
- Как сообщили российские сред-

ства массовой информации, по-
лузащитник «Зенита» Магомед 
Оздоев отклонил поступившее 
ему предложение от «Брайто-
на»…

- И правильно сделал! «Брайтон» 
находится в трех очках от зоны вы-
лета, а тренирует эту команду англи-
чанин Грэм Поттер. О местных трене-
рах у меня невысокое мнение. В по-
следний раз английская команда вы-
игрывала чемпионат страны под ру-
ководством «доморощенного» спе-
циалиста в начале 90-х. Какой смысл 
Оздоеву уходить из команды, кото-
рая играет в Лиге чемпионов? В элит-
ный клуб АПЛ гораздо проще перей-
ти как раз из «Зенита», чем из «Брай-
тона» или «Борнмута». Да и финансо-
вые условия, которые могут предло-
жить в клубе-аутсайдере английской 
премьер-лиги, если и лучше, чем в 
российской, то на самую малость. 

- За российским футболом скау-
ты клубов АПЛ следят?

- За участниками еврокубков - 
точно. Да и вообще, скауты англий-
ских клубов стремятся следить за 
всеми мало-мальски интересными 
футболистами. 

Политика может помешать 
приходу Семина 

в киевское «Динамо»
- Следите ли вы сейчас за род-

ным киевским «Динамо»?
- Слежу, конечно. Ситуация там 

сейчас плачевная. Перед матчем с 
«Александрией» (его киевляне выи-
грали - 5:1. - Прим. авт.) вообще сто-
ял вопрос об отставке главного тре-
нера Алексея Михайличенко в слу-
чае поражения. Ведь если «Динамо» 
не попадет в Лигу чемпионов, это 
станет трагедией. И самое обидное, 
что это закономерный итог работы 
за последние годы.

(Окончание на 4-й стр.)

ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИНТЕРВЬЮ ЮБИЛЯРА

Николай ВОРОБЬЕВ: ДАВАЙТЕ 
РЕАЛЬНО СМОТРЕТЬ НА ВЕЩИ - 

«ЗЕНИТ» СВОЕГО ДЕВЯТИОЧКОВОГО 
ПРЕИМУЩЕСТВА НЕ УПУСТИТ

Сразу два юбилея отпраздновал заслуженный тренер России Николай 
Воробьев - экс-защитник «Зенита», чемпион СССР-1984, а уже как тренер - 
трехкратный чемпион России, двукратный обладатель Кубка страны, по-
бедитель Кубка и Суперкубка УЕФА. 21 мая Николаю Васильевичу испол-
нилось 60, а спустя четыре дня «Зениту» - 95! В эксклюзивном интервью 
«Спорт уик-энду» Воробьев вспомнил, как молодежная команда «Зенита» 
не смогла отправиться на выезд из-за отсутствия денег и снялась с турни-
ра ПФЛ, высказал свое мнение по новому контракту Сергея Семака и рас-
сказал, почему не испугается посещать «Газпром-Арену» после рестарта се-
зона в РПЛ.

Пересчитываю людей: основной 
состав набирается, но из 11 
футболистов - ТРИ вратаря!

- Николай Васильевич, подсчи-
тывали, сколько лет отдали «Зе-
ниту»?

- В общей сложности - 19 лет. Семь 
сезонов - как игрок и еще двенадцать 
- в качестве тренера.

- По регламенту сезона-1984 вам 
не досталась золотая медаль. ФК 

«Зенит» с годами исправил истори-
ческую несправедливость, «допеча-
тал» медали для чемпионов?

- А почему мне должны были вру-
чить? Нужно было сыграть до 50 про-
центов матчей (в чемпионате СССР-
1984 Воробьев провел 8 матчей. 
- Прим. автора). Нет смысла сейчас 
рассуждать - правильно это или нет, 
обижаться… Просто в то время был 
такой регламент.

(Окончание на 2-й стр.)
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НА ФУТБОЛЬНЫХ ПЕРЕКРЕСТКАХ

АРШАВИН МОГ СТАТЬ ИГРОКОМ 
ЭКСТРА-КЛАССА, ЕСЛИ БЫ ЕГО 
ОТПУСТИЛИ В «БАРСЕЛОНУ»

Сидел бы сейчас не экспертом на «Матч ТВ», а на платном испанском 
канале, давал оценку игре Месси и подкалывал Смолова

Известный агент Дмитрий Се-
люк считает, что карьера Андрея 
Аршавина могла сложиться совсем 
по-другому, если бы руководство 
«сине-бело-голубых» в 2008 году 
отпустило его в «Барселону», а не в 
«Арсенал», куда он отправился зи-
мой 2009 года. 

- За день до официального пред-
ложения я связался с Аршавиным. Мы 
сидели вместе с тогдашним президен-
том «Барсы» Лапортой и решили ему 
позвонить. Передал трубку Лапорте, 
а сам помогал с переводом, - приво-
дит слова Селюка «чемпионат. соm». 
- Лапорта спросил у Андрея, хочет ли 
он играть за «Барселону», на что полу-
чил положительный ответ. После это-
го никаких сомнений не было, и про-
цесс пошел. «Барса» предложила Ан-
дрею пятилетний контракт. Получал 
бы он даже больше, чем в «Арсенале». 

Всё решал непосредственно Мил-
лер. В тот момент Аршавин был сим-
волом России и «Зенита». Стоит при-
знать, что глава Газпрома очень кра-
сиво ответил «Барселоне», попросив 
взамен Месси. Аршавин для «Зенита» 
тогда действительно был, как Лео для 
«Барселоны». Ответ от «Зенита» при-
шёл буквально через день-два после 
предложения. После этого стало по-
нятно, что сделки не будет. Андрея во-
обще не хотели продавать. Дело было 
не в деньгах, в тот момент 18 милли-
онов евро, за которые его продали в 

«Арсенал» через полгода, ничего не 
решали. Если бы они решали, я сам 
бы доплатил эти 3 миллиона. Это была 
принципиальная история. 

Думаю, в «Зените» потом пожалели, 
что тогда его не отпустили. После того, 
как его лишили возможности осуще-
ствить мечту детства, у Аршавина про-
пала мотивация, следующие полгода 
он отыграл не так хорошо. В итоге» «Зе-
ниту» пришлось принять предложение 
в 18 миллионов евро от «канониров». 
Если бы Аршавина отпустили в «Барсе-
лону», он был бы лучшим игроком Рос-
сии за всё время. Он с «Барселоной» 
мог бы и титулы завоевать, это был бы 
игрок экстра-класса. И, возможно, с Ба-
рановской на море не было бы качки. 
Всё, возможно, сложилось бы совсем 
по-другому. Сейчас Андрей был бы не 
ведущим или экспертом на «Матч ТВ», 
а сидел на платном испанском канале 
и давал оценку игре Месси и Рамоса и 
иногда подкалывал Смолова.

Напомним, что за лондонский «Ар-
сенал» Аршавин играл с 2009-го по 
2013 годы, но уже с 2011 года пере-
стал быть футболистом основы. За-
помнился покером в ворота «Ливерпу-
ля» на «Энфилд Роуд» (4:4) и стал пер-
вым игроком, которому удалось это 
сделать в рамках чемпионата Англии 
за последние 63 года. Однажды выво-
дил «канониров» на поле с капитан-
ской повязкой и признавался лучшим 
игроком месяца в АПЛ.  

ТАК И СКАЗАЛ

Андрей МОСТОВОЙ: ВОЗВРАЩЕНИЕ 
В «ЗЕНИТ-2», ИЗ РПЛ В ПФЛ? ОБ ЭТОМ 

ВООБЩЕ НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ И РЕЧИ

ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

«СИНЕ-БЕЛО-ГОЛУБЫЕ» ПЫТАЮТСЯ СБИТЬ 
ЦЕНУ ЗА ВЫКУП ОСОРИО У «ПОРТУ»

За время, проведенное в арен-
де, полузащитник «Зенита», что на-
зывается, заматерел и превратил-
ся в одного из основных игроков ФК 
«Сочи». Поэтому перспектива возвра-
щения в «Зенит-2» после завершения 
чемпионата его явно не устраивает. 

- Как вы относитесь к тому, что 
«Сочи» называют фарм-клубом «Зе-
нита»? 

- Здесь все очевидно: у нас нема-
ло футболистов, которые перешли из 
«Зенита» или арендованы  «Сочи» у 
«сине-бело-голубых». У Питера квали-
фицированные игроки - почему бы и 
нет? По-моему, сочинский клуб от это-
го только выигрывает. Поэтому пусть 
называют как хотят, - цитирует Мо-
стового SportBox.

- «Зенит-2» вы, видимо, уже пере-
росли, он для вас в прошлом?

- Думаю, да. Уверен. Никаких раз-
говоров, что я вернусь в «Зенит-2», не 
должно быть. Мне кажется, я уже дока-
зал это своей игрой в «Сочи». И оста-
навливаться на достигнутом совсем не 
собираюсь. Мне интереснее расти, на-
бираться профессионализма, прино-
сить команде больше пользы. Да и во-
обще было бы странновато после пол-
ного сезона в РПЛ перейти в ПФЛ.

- По-вашему, «Зенит» - уже чем-
пион?

- Мне кажется, да. Если удачно про-
ведет первые два-три матча после пе-
рерыва, то его вряд ли кто-то настигнет.

- На сегодняшний день вы лучший 
бомбардир «Сочи»: на вашем счету 
шесть забитых мячей в 20 матчах 
чемпионата России. Кого в коман-
де считаете своим главным конку-
рентом?

- Сашу Кокорина и Нобоа. У них, 
если не ошибаюсь, три и четыре гола 
соответственно. Так что с ними и буду 
бороться за лавры лучшего бомбар-
дира. Надеюсь, они меня не догонят. 
(Смеется.)

- Какая задача стоит перед 
«Сочи» на финише чемпионата? 
Остаться в Премьер-лиге?

- Если взглянуть на таблицу, нас 
сейчас всего шесть очков отделяют от 
шестого места, которое при опреде-
ленном раскладе может дать пропуск 
в Лигу Европы. Со всеми конкурента-
ми, в том числе с «Динамо», нам еще 
предстоит сыграть. Можно спокой-
но побороться за место в еврокубках. 
Наша команда стала крепче. Уверен, 
мы не будем биться за выживание. Все 
будет хорошо.

Защитник Йордан Осорио являет-
ся одним из тех игроков, по которым 
«Зениту» предстоит определяться ны-
нешним летом. На данный момент ве-
несуэлец выступает за «сине-бело-
голубых» на правах аренды, и питер-
цы не прочь выкупить этого защитни-
ка у «Порту».

Однако, как сообщает metaratings.
ru, изначальная сумма выкупа, кото-
рую требуют португальцы, клуб не 
устраивает. Руководство «Зенита» хо-
чет сбить цену, воспользовавшись си-
туацией, вызванной пандемией коро-
навируса. При этом если Осорио сы-
грает менее пяти матчей в нынешнем 
сезоне РПЛ, то у «сине-бело-голубых» 
останется лишь приоритетное право 
выкупа, а защитник вернётся в стан 
«Порту». В первой части сезона футбо-
лист принял участие лишь в трёх мат-
чах «Зенита» в РПЛ и не отметился ре-
зультативными действиями.

К сказанному остается добавить, 
что портал Transfermarkt оценивает 
рыночную стоимость Осорио в 2 мил-
лиона евро. Что же касается самого ве-
несуэльца, уже приступившего к тре-
нировкам в составе питерцев, то он 

настроен позитивно. 
«Пока все довольно непросто, по-

тому что это разные вещи - занимать-
ся дома и тренироваться на поле. Но, 
слава богу, постепенно форма возвра-
щается, так что все идет замечатель-
но, мы все снова вместе. В команде 
постоянно отличное настроение. Чув-
ствуется, что мотивация у всех запре-
дельная, - цитирует Йордана Осо-
рио футбольный портал bobsoccer.
ru. - Что сейчас дается труднее всего? 
Необходимо за короткий срок как сле-
дует подготовиться, войти в ритм. Пер-
вая официальная игра с ЦСКА совсем 
близко. Хватит ли времени до 20 июня, 
чтобы набрать форму? Уверен, что да. 
Мы все вернулись на поле в хорошей 
форме, это чувствуется на трениров-
ках, с каждым разом все становится 
лучше и лучше. Думаю, мы подойдем к 
первой игре как следует подготовлен-
ными. Да, нас ждет множество важ-
ных матчей на коротком отрезке вре-
мени. Необходимо как следует рабо-
тать, чтобы быть готовыми физически 
на сто процентов. Что мы, собственно, 
и делаем. А в ментальном плане мы и 
так очень сильны».

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Первый раз вы вошли в тре-

нерский штаб «Зенита» в 1994-м. 
Было ощущение полной безнадеги, 
что команда никогда не выберет-
ся из тяжелейшего кризиса нача-
ла 90-х?

- Я работал с молодежной коман-
дой. Причем решение заявить дубль в 
первенство России (третья лиги ПФЛ. 
- Прим. автора) приняли в самый по-
следний момент - в конце марта. Еще 
одна сложность заключалась в том, 
что в общую заявку можно было вклю-
чить 45 футболистов на весь сезон. Я 
планировал привлечь большую груп-
пу молодых питерских футболистов. 
Хорошо знал Алексея Игонина, учив-
шегося у меня в УОР-1 (интернат, Учи-
лище олимпийского резерва. - Прим. 
автора). Но мы не могли включить ни 
одного нового игрока.

- Почему?
- За каждого нужно было платить 

какие-то символические деньги. Их в 
клубе «Зенит» не было вообще! В ито-
ге получилось, что в дубле тренирова-
лись 14-15 человек. А если кто-то по-
лучал травму… Собрались мы как-то 
на выезд по маршруту Смоленск - Ива-
ново («Искра» - «Кранэкс». - Прим. ав-
тора). Смогли собрать только один-
надцать человек, из них… двух врата-
рей. В Смоленске удаляют Евгения Зе-
зина, следующую игру он автоматиче-
ски пропускал.

- Как вышли из положения?
- Вышли на поле вдесятером, с дву-

мя вратарями (смеется). Боря Постнов 
играл в поле. Несмотря на все трудно-
сти, бились, хотя и проиграли. Сашка 
Панов здорово выглядел, гол забил, 
мог еще отличиться… Вернулись в Пе-
тербург, переговорили с главным тре-
нером Вячеславом Мельниковым, и 
Панов вторую часть сезона стабильно 
играл уже в первой команде. 

- Почему «Зенит-д» не доиграл се-
зон?

- Дальше было еще интереснее. 
Собираемся перед домашней игрой 
(«Зенит-д» проводил матчи на стадио-
не «Луч». - Прим. автора). Я пересчи-
тываю людей и радуюсь, что набирает-
ся основной состав, но быстро пони-
маю, что из одиннадцати футболистов 
- ТРИ вратаря! Двум из них, в том чис-
ле Роману Березовскому, пришлось 
играть в поле! На следующий выезд 
мы так и не поехали. Сидели на базе, 
ждали деньги, чтобы отправиться на 
вокзал. Звонили куда-то. Нам обеща-
ли: «Ждите, сейчас привезут…». В ито-
ге так и остались в Питере, нам засчи-
тали два поражения, и команда авто-
матически снялась с чемпионата. Счи-
таю, несмотря на все трудности, ра-
ботали, стремились помочь молодым 
игрокам раскрыться, готовили футбо-
листов для главной команды. 

- Один Панов чего стоит! О его 
подвигах в молодости уже столько 
сказано и написано… Тяжело было 
работать с «Колпинской ракетой»?

- Сашка - непростой человек, доля 
правды в этом есть. Однако нужно по-
нимать, что в его жизни были разные 
периоды. В 1994-м он серьезно отно-
сился к футболу, не пропускал трени-
ровки. Никаких сложностей в наших 
взаимоотношениях не было.

За год два игрока из «Зенита-2» 
заинтересовали Петржелу

- В 2003-м вы снова возглавили 
вторую команду «Зенита».

- Это разные истории. Тогда уже по-
явилось первенство молодежных ко-
манд, и приоритет в клубе отдавали 
им. В «Зенит-2» отправляли тех игро-
ков, кто был не нужен «молодежке». 
В 2002-м «Зенит-2» с трудом сохранил 
место во втором дивизионе, заняв 
предпоследнее место. Мы провели 
большую работу по селекции, пригла-
шали 17-летних футболистов из пер-
венства города, двум самым старшим 
в команде исполнилось 22 года. 

- Насколько я помню, главному 
тренеру Властимилу Петржеле 
«Зенит-2» оказался не нужен?

- Тем не менее летом 2003-го он за-
брал у нас Сергея Васяновича, несмо-
тря на то, что играть в Премьер-лиге 
полузащитник не мог. Не было в то 
время сквозных заявок. Сергею уда-
лось восстановиться после травмы, 
стать лидером «Зенита-2». А после за-
вершения сезона в первую команду 
пригласили Диму Белорукова. Он про-
шел с «Зенитом» три зимних сбора в 
2004-м!

- Однако новый сезон начал в 
«Анжи»?

- Диме предложили контракт, но, 
видимо, Белоруков не был уверен, что 
его рассматривают как игрока первой 
команды. Поэтому и уехал в Махачка-
лу. Так что за один год работы два фут-
болиста из «Зенита-2» заинтересовали 
Петржелу.

Когда приглашали Семака 
в 2010-м, так далеко не заглядывали

- Перенесемся в современные реа-
лии. В первый день лета ФК «Зенит» 
продлил контракт с Сергеем Сема-
ком. У вас были хотя бы малейшие 
сомнения на этот счет?

- За развитие клуба отвечают руко-
водители, совет директоров, они, ду-
маю, принимают решения, очень хоро-
шо взвесив все «за» и «против» и то, на-
сколько тренер соответствует направ-
лению, которое выбрал клуб. Поэтому 
нельзя было говорить с уверенность, 
что контракт с Семаком обязательно 
продлят. Тема эта, полагаю, глубоко 
анализировалась. Взвешивались как 
положительные, так и отрицательные 
моменты. В результате было принято 
логичное решение, что Сергей Богда-
нович должен остаться и двигаться с 
командой вперед.

- Сроки контракта 2+1 - не боль-
ше чем формальность? Ориенти-
роваться любому тренеру нужно 
на результат?

- Если рассматривать творческие 
моменты, то - есть контракт или нет - в 
любой момент тренера могут попро-
сить освободить место. Тут я согла-
шусь с вами: все определяет резуль-
тат. С другой стороны, длительное со-
глашение с тренером дает понять фут-
болистам, что этому человеку клуб до-
веряет. Принимает его требования, 
философию понимания игры. 

- Летом 2010-го вы работали в 
тренерском штабе «Зенита» Луча-
но Спаллетти. Вспомните, с какой 
целью в команду, где играли Данни, 
Кержаков, Денисов, Широков, Зыря-
нов, приглашали 34-летнего Сема-
ка?

- В первую очередь Семака пригла-
шали из «Рубина» как сильного игро-
ка, надежного, стабильного, который 
всегда обеспечит определенный уро-
вень игры, рассчитывали на его опыт, 
умение, хладнокровие. Эти качества 
в сумме усиливали игру команды пе-
ред стартом в еврокубках. Все ребята 
и тренеры относились к Семаку с боль-
шим уважением, его человеческие ка-
чества, коммуникабельность не в по-
следнюю очередь помогли превра-
титься в одного из лидеров «Зенита».

 - Предполагали, что пройдет де-
сять лет и Семак в качестве глав-
ного тренера «Зенита» без пяти 
минут выиграет два чемпионата 
России кряду?

- На этот вопрос я вам не отвечу. 
Так далеко, думаю, тогда никто не за-
глядывал.  

- Сергею Богдановичу нужно уси-
ливать тренерский штаб, или от 
добра добра не ищут? Вы же хоро-
шо знакомы практически со всеми 
тренерами «Зенита» - Тимощуком, 
Симутенковым, Низеликом?

- Если говорить о количестве трене-
ров в «Зените» - их вполне достаточно.

- А по качеству?
- Это должны определять руково-

дители клуба и Семак. Штаб «Зенита», 
как мне кажется, выглядит вполне мо-
нолитным. По-другому и быть не мо-
жет! Надо понимать реалии совре-
менного футбола, в одиночку главный 
тренер ничего не добьется. Ему нужен 

свой управленческий блок. Помощ-
ники дополняют главного тренера. 
Их взаимоотношения должны быть 
открытыми, откровенными и основы-
ваться на общечеловеческих и про-
фессиональных принципах. Если в 
штабе Семака все эти составляющие 
присутствуют, есть ли смысл что-то 
менять? Сергея Богдановича устраи-
вают эти люди. 

Меры предосторожности на «Газпром-
Арене» будут более жесткие, 

чем в обычном супермаркете
- Сейчас можно спрогнозиро-

вать, насколько сложно будет ре-
стартовать командам РПЛ?

- Давайте реально смотреть на 
вещи. Был очень большой перерыв. 
Карантин ограничивал футболистов не 
только в тренировках, а вообще в дви-
жении. Какие-то навыки притупились. 
Например, ведение игры при жестком 
противодействии, большой плотности 
со стороны соперника. Чтобы их вос-
становить, нужно время. Для того что-
бы подойти в оптимальном состоянии 
к первой после перерыва игре, време-
ни очень мало. И на качестве все вы-
шеперечисленное скажется. Нужно 
дождаться официальных матчей. Уве-
рен: с каждой игрой команды будут на-
бирать форму и прибавлять.

- За последнее время пытаюсь 
найти хотя бы одного специали-
ста, кто аргументирует, почему 
вопрос о чемпионе в РПЛ еще не ре-
шен. Таких нет. А вы что скажете 
на этот счет?

- Я разделяю общее мнение. Уве-
рен, «Зенит» не упустит преимущества 
в 9 очков. Допускаю, какие-то измене-
ния в игре в связи с таким длительным 
простоем произойдут, но такие же об-
стоятельства сложились для всех ко-
манд - конкурентов питерцев. У меня 
нет уверенности, что кто-то начнет 
всех подряд обыгрывать, а «Зенит» те-
рять очки. Все команды, как мы уже об-
судили, будут далеки от оптимального 
состояния. Поэтому «Зенит» доведет 
сезон до победы.

- В пятницу на общем собрании 
клубов РПЛ было согласовано при-
сутствие зрителей на уровне 10 
процентов от максимальной за-
полняемости стадиона. Это луч-
ше, чем вообще играть без болель-
щиков?

- Риск подхватить вирус существу-
ет везде. Задача руководителей наше-
го футбола в том, чтобы его минимизи-
ровать. На мой взгляд, хотя бы 10 про-
центов болельщиков на трибунах - по-
ложительный момент. Это шаг вперед. 
Чемпионат возобновится, нужно будет 
думать, как сделать следующий шаг. 
Возможно, сыграют несколько туров и 
разрешат добавить еще какое-то коли-
чество зрителей на трибунах. 

- Вы бы рискнули посмотреть 
матчи «Зенита» на стадионе? 
Клуб предоставит такую возмож-
ность? 

- Почему нет? Меры предосторож-
ности на «Газпром-Арене» будут при-
няты более жесткие, чем в обычном 
супермаркете, куда все мы ходили во 
время карантина. Думать об этом, на 
мой взгляд, не стоит. Любой человек - 
болельщик, специалист - если он лю-
бит футбол и у него появится возмож-
ность, пойдет на стадион. Все по фут-
болу соскучились. Во время зимней 
паузы постоянно проходят изменения 
в командах, контрольные игры, фут-
больная жизнь кипит. Сейчас она про-
сто замерла. Три месяца без футбола 
- уже перебор.

Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.
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ФУТБОЛ. «ЗЕНИТУ» - 95. Воспоминания легендарного тренера

Анатолий БЫШОВЕЦ: «ФЕДОРОВИЧ, ЭТОТ 
П***** ХОЧЕТ ПОЛУЧАТЬ 1000 ДОЛЛАРОВ», - 

КРИЧАЛ ВОЗМУЩЕННЫЙ МОРОЗОВ
Речь - о первом контракте Александра Панова. Сегодня масштаб зарплат совсем иной, а тогда сам Юрий 

Морозов получал вдвое меньше, чем было предложено малоизвестному футболисту с неважной репутацией

8 - 10 июня 2020 г.гол!
ВЕСТИ РПЛ

ТРАНСФЕРНЫЙ ТУПИК НИКОЛИЧА
Куда заведет «Локомотив» кадровая революция, затеянная руководством клуба? 

После скандального ухода из «Ло-
комотива» Юрия Сёмина назначенный 
на пост главного тренера клуба Мир-
ко Николич столкнулся с целым ком-
плексом проблем. Сербский специа-
лист будто оказался в горячем цеху по 
разливу стали. 

Руководство клуба заявило о на-
мерении расстаться с 8 игроками по 
окончании чемпионата. В их числе - 
ряд ключевых футболистов, вокруг ко-
торых строится игра команды. В полу-

защите на выход стоят Жоау Мариу, Ба-
ринов, Фарфан, Игнатьев. Команду мо-
жет покинуть Алексей Миранчук. Ли-
ния нападения «Локо» может остаться 
без Эдера и Смолова, который арендо-
ван «Сельтой». По окончании чемпио-
ната в наличии окажутся лишь Жема-
летдинов и Джорджевич, полностью 
не восстановившийся после серьез-
ной травмы. Настоящий трансферный 
тупик. Как выруливать из него Нико-
личу?

Бадель - в «Локо», Миранчук - в «Фиорентину»?
Полузащитником железнодорож-

ников Алексеем Миранчуком интере-
суются «Зенит», «Барселона», «Ювен-
тус», «Милан», «Севилья». По данным 
Betting Insider, в трансферную борь-
бу за хавбека «Локо» включилась ита-
льянская «Фиорентина».

Причем «фиалки» предлагают 
встречный трансфер  - обмен Миранчу-
ка на хорватского полузащитника Мила-
на Баделя. О вероятном трансфере Ба-
деля сообщил итальянский журналист 
Джанлука Ди Марцио на своем сайте.

По его информации, переговоры о 
переходе 31-летнего футболиста нахо-
дятся в финальной стадии.

Бадель принадлежит «Лацио», за 
«Фиорентину» выступает на правах 
аренды с августа 2019 года. В составе 
сборной Хорватии Бадель сыграл в 47 
матчах, отметился двумя голами. Вме-

сте со сборной Хорватии дошел до фи-
нала чемпионата мира 2018 года в Рос-
сии, где его команда уступила францу-
зам со счетом 2:4.

По поводу обмена с доплатой «фи-
алки» уже контактировали с представи-
телем Миранчука Вадимом Шпиневым 
и сотрудником селекционной службы 
«Локомотива» Андреем Лосюком.

Алексей Миранчук мог оказаться в 
Италии еще зимой, но тренер москвичей 
Юрий Семин был категорически против 
продажи одного из лидеров команды. В 
текущем чемпионате России Алексей сы-
грал 19 встреч, в которых забил 5 мячей и 
отдал 5 результативных передач.

Минувшей осенью «Локомотив» 
установил ценовую планку за Миран-
чука на уровне 40 - 45 млн евро, хотя 
текущая трансферная стоимость Алек-
сея составляет 14,5 млн евро.

«Бешикташ» намерен увести Смолова
Нападающий железнодорожников 

Федор Смолов, выступающий в испан-
ской «Сельте» на правах аренды, мо-
жет продолжить карьеру в чемпиона-
те Турции.

По информации Fotospor.com, в 
переходе футболиста заинтересован 
главный тренер «Бешикташа» Серген 
Ялчин. Наставник попросил руковод-
ство клуба как можно скорее начать 
работу над трансфером форварда. 
Тренер опасается, что россиянину по-

ступят предложения от «Галатасарая» 
и «Фенербахче», которым предложе-
ны услуги игрока.

Напомним: в январе нынешнего 
года «Сельта» арендовала Смолова у 
«Локомотива» до конца текущего се-
зона. Ранее нападающий выразил же-
лание остаться в испанском клубе по-
сле окончания аренды.

Всего за команду из Виго 30-летний 
игрок провел 6 матчей, в которых за-
бил 1 гол.

Как уговорить Йоветича
Главный тренер «Локомотива» 

Марко Николич намерен пригласить 
нападающего «Монако» Стевана Йо-
ветича в российский клуб.

По информации Mozzart Sport, Ни-
колич лично связался с 30-летним 
форвардом и предложил ему перейти 
в «Локомотив».

По данным источника, главный 
тренер «Монако» Роберт Морено го-
тов расстаться с футболистом, страда-
ющим от проблем с коленом. Пока не-
известно, планирует ли Николич осу-
ществить полноценный трансфер или 
договориться с французским клубом 
об аренде форварда.

Черногорский нападающий изве-
стен по выступлениям за «Фиорен-
тину» (2008-2013), «Манчестер Сити» 
(2013-2015), «Интер» (2015-2017) и «Се-
вилью» (2017).

Йоветич перешел в «Монако» ле-
том 2017 года. Контракт нападающе-
го с клубом действителен до лета 2021 
года.

В нынешнем сезоне Йоветич про-
вел на поле 13 матчей во всех турни-
рах, в которых стал автором двух за-
битых мячей и отдал одну результа-
тивную передачу.

Портал Transfermarkt оценивает 
Йоветича в 6,5 млн евро. 

Эдер может остаться в «Локо»
Нападающий «Локомотива» Эдер 

может задержаться в клубе еще мини-
мум на год. В его контракте есть опция 
о его продлении при достижении от-
метки в 75 процентов сыгранных мат-
чей в чемпионате. Контракт Эдера бу-
дет автоматически пролонгирован, 

если португалец сыграет в семи мат-
чах из восьми оставшихся.

  В текущем сезоне португалец про-
вел 23 матча, в которых забил шесть 
голов и отдал одну результативную 
передачу. В «Локомотиве» он выступа-
ет с 2017 года.

Кто заменит Гилерме?
Как стало известно «Чемпионату», 

«Локомотив» планирует летом при-
обрести вратаря, который в ближай-
шей перспективе сможет заменить 
Маринато Гилерме и Антона Кочен-
кова, который, не исключено, будет 
выставлен на трансфер.

В списке железнодорожников 
числятся несколько фамилий. Одним 
из вариантов является голкипер мо-

лодежной сборной России и «Крас-
нодара» Денис Адамов. За него вы-
ступают два фактора: стоимость, ко-
торая оценивается ниже, чем у дру-
гих вратарей в шорт-листе, а так-
же потенциал, который, как полага-
ют в московском клубе, выше, чем у 
остальных кандидатов. Правда, ку-
банцы уже заявили, что сами рассчи-
тывают на Адамова.

Полузащитник московского «Спар-
так» Лоренсо Мельгарехо вернулся в 
Парагвай и ищет новую команду, сооб-
щает Goal.com.

В мае парагвайский полузащитник 
сообщил, что, скорее всего, покинет 
«Спартак» летом по завершении ны-
нешнего сезона. Однако, судя по все-
му, стороны тянуть не стали. На днях 
Мельгарехо прилетел в Парагвай гу-
манитарным рейсом. Вместе с семьей 
футболист должен сесть на 14-днев-
ный карантин и сдать несколько те-
стов на коронавирус.

Отец футболиста сообщил Deportes 
Uno, что у его сына есть предложения 
из Европы, Мексики и США.

Мельгарехо выступает за «Спар-
так» с весны 2016 года, провел за клуб 
116 официальных матчей и забил 17 
мячей. Вместе со «Спартаком» он стал 
чемпионом России в сезоне-2016/17, 
а также завоевал Суперкубок страны 
летом 2017 года. Ранее парагвайский 
хавбек выступал за «Краснодар».

Положение после 22-го тура
    И В Н П М О
 1. «Зенит» 22 15 5 2 44-10 50
 2. «Локомотив  22 12 5 5 32-25 41
 3. «Краснодар» 22 11 8 3 36-22 41
 4. «Ростов» 22 11 5 6 39-34 38
 5. ЦСКА 22 10 6 6 29-22 36
 6. «Динамо» 22 8 6 8 20-25 30
 7. «Арсенал» 22 8 4 10 25-27 28
 8. «Спартак» 22 8 4 10 24-23 28
 9. «Уфа» 22 6 9 7 16-19 27
 10. «Урал» 22 6 7 9 26-41 25
 11. «Тамбов» 22 7 4  11 26-27 25
 12. «Сочи» 22 6 6 10 26-28 24
 13. «Оренбург» 22 6 5 11 26-36 23
 14. «Рубин» 22 5 8 9 12-22 23
 15. «Кр. Советов» 22 6 4 12 22-29 22
 16. «Ахмат» 22 4 8 10 16-29 20

Бомбардиры: Артём Дзюба («Зе-
нит») - 13. Эльдор Шомуродов («Ро-
стов») - 11. Сердар Азмун («Зе-
нит»), Александр Соболев («Крылья 
Советов»/«Спартак») - 10.

ХАВБЕК «СПАРТАКА» ИЩЕТ НОВЫЙ КЛУБ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Такие ужасные условия были на 

базе в Удельной?
- Это был просто кошмар! По четы-

ре человека жили в номере, все спу-
скались в общую душевую на первый 
этаж мыться. Туалеты общие. Вот я и 
сказал: «Прошу всё переделать». Так 
что началось все с тренеров, продол-
жилось условиями проживания на 
базе, а закончилось игроками. После 
первой игры на сборах сразу опреде-
лился, что к чему.

Португальское вино 
и футболисты Садырина

- Объясните…
- С самого начала ты выстраиваешь, 

создаешь атмосферу в команде, ауру. 
Говоришь о принципах, об отношениях. 
И вот заканчивается первая игра. Сей-
час говорим о группе игроков, которая 
покинула в итоге команду, вы понимае-
те, о ком речь (Кулик, Хомуха и осталь-
ные, ушедшие за Садыриным). После 
игры накрывали стол. Хозяева (порту-
гальцы), как правило, после игры на-
крывали, организовывали фуршет. На 
этот раз накрыли стол. Нам предложи-
ли ужин, на котором было вино. Поче-
му бы и не поставить его на стол? Пор-
тугалия ведь страна, богатая вином. И 
вот я смотрю, что эти ребята, ушедшие 
потом, стоят отдельно. Пять-шесть че-
ловек и уже с вином в руках.

- Как вы отреагировали?
- Я сказал: стоп, подождите. Вся 

команда с одной стороны, с другой - 
группа игроков, которая пришла рань-
ше, едят, в руках вино. А все остальные 
смотрят и ждут, что будет. Спрашиваю 
их: «А что это такое?» Они понимают, 
что пьют вино, и отвечают, что им тре-
нер, Павел Фёдорович (Садырин), раз-
решал. Говорю: «Да ладно, нет боль-
шой беды в том, чтобы вы выпили по 
фужеру. Но вы стоите здесь отдельно, 
шесть человек, а напротив вас стоят 
20 человек. И как вы себя ощущаете? 
Вы кто, а они - что?» На этом всё закон-
чилось. Потом мы уехали в Австрию, 
на другой сбор. После игр турнира 
все клубы, которые принимали уча-
стие, собирались в ресторане, к пиву. 
И тут заходит наша команда, понимае-
те? Мы все вместе пришли. И мы - без 
пива. Так всё встало на свои места. Вот 
такая история.

Давыдова-старшего готовил 
на всякий случай - пригодилось!

- После того как ряд игроков по-
кинул команду, ощущалась нехват-
ка футболистов?

- Конечно. Я пригласил Давыдова 
(старшего), который до того в Китае 
играл. Игроков не было. Сказал, что 
возникла необходимость в том, что-
бы доукомплектовать «Зенит». Давы-
дова (в 43 года) я и раньше подклю-
чал к командным действиям, к груп-
повым. На тот случай, если вдруг си-
туация будет крайняя. Но по ходу пье-
сы выяснилось, что с учетом опыта он 
еще может играть. Здоровьем его бог 
не обделил, надо сказать. Здоровья 
был вагон. Ну и я его поддерживал. 
Писали же потом, что отец и сын игра-
ют в одной команде. Они с Дмитрием 
вместе играли. Такая была ситуация. 
Затем с течением времени мы стали 
обрастать игроками, молодежью. Так 
появились Игонин, Панов, которого 
мне порекомендовали.

От суммы контракта 
Панов чуть не упал

- Каким тогда был будущий фор-
вард сборной России?

- Характеристики у Панова, конеч-
но, были противоречивые, настора-
живающие. По-человечески его даже 
жалко. Техникум бросил, мать одна, 
сестра, понятно, что денег не хватало. 
С учетом возраста и общего состояния 
здоровья было понятно, что надеять-
ся на какой-то большой объем рабо-
ты от него сложно. Хотелось поддер-
жать Александра и сыграть именно на 
его человеческих качествах. Я сказал: 
«Понимаю, что ты и покуриваешь, по-
нимаю, что есть еще у тебя какие-то 
проблемы. Но задачи у тебя такие: вос-
становиться в техникуме, получить об-
разование. А ошибки твои - до перво-
го раза. Ты у нас будешь как сапер. Лю-
бое первое нарушение, и на этом всё 
закончится».

- Почему вы так по-отечески от-
неслись к Панову?

- Во-первых, хотелось помочь. Во-
вторых, перспективы у него просма-
тривались. Подкупали его скоростные 
качества. На дистанции он тогда убе-
жать от соперника не мог, но на 15-20 
метрах с места - это была пуля. И я ска-
зал Панову: давай сразу поставим за-
дачу.

- Как вы ее сформулировали?
- Человека определяет цель. Ска-

зал, что его задача - это сборная Рос-
сии. Ни меньше, ни больше. «Хочешь, 
давай будем вместе работать». Это 
первое. И второе: «У тебя будет кон-
тракт на 1000 долларов». Панов сто-
ял, и тут он опустился в кресло. Може-
те себе представить, что предлагают 
1000 долларов (по тем временам мас-
штаб денег был совсем иной. - Ред.), а 
ты еще пока - бог знает кто. Могут ска-
зать, такой вот из Анатолия Фёдорови-
ча педагог. Мной двигало и то, что я по-
нимал: если не получится с Пановым, 
то я хоть маме его помогу, сестричке. 
Потом, если надо - выгоню, но прояв-
лю человеческое отношение к семье. 

С другой стороны, когда у челове-
ка появилось понимание, что для него 
делают, а он еще ничего не совершил, 
это воспринимается как доверие. А 
доверие надо оправдать, это Панов, 
к счастью, понял. Я сказал ему, что те-
перь он ответствен за благополучие в 
семье. Такие вещи очень были важны. 
Одновременно перед ним были по-
ставлены жесткие условия. Сразу ска-
жу: Саша оправдал надежды, и я очень 
этому рад. Он потрясающе работал, 
хотя ему было очень тяжело. Он вы-
держал. Такая же ситуация была у меня 
с Пепе на Мадейре в свое время, а по-
том он играл в мадридском «Реале». Но 
мы еще с вами об этом поговорим.

- Очень интересно, что было 
дальше.

- И вот Александр идет подписы-
вать контракт. Это было в Удельной, 
где уже завершили ремонт. Уже на дво-
их номера на базе, уже раздельные ту-
алеты, уже ванная есть, душ в комна-
тах! Это уже была словно квартира со 
всеми удобствами после коммуналки. 
Я понимаю, о чем говорю, ведь сам в 
коммуналке жил после войны. Игроки 
были удивлены, это для них уже был 
показатель перемен. И ко мне это под-
няло доверие. Все понимали, что про-
исходят перемены, близкие к профес-
сионализму.

Создавались совсем другие усло-
вия. В профессиональном плане. Соз-
давался подход для решения серьез-
ных задач. Такая база наверняка про-
извела впечатление на того же Пано-
ва. И вот идет Александр подписы-
вать контракт. Я сижу у себя в комна-
те, и вдруг слышу шум, гам. С крика-
ми ко мне вбегает Морозов: «Фёдоро-
вич, Фёдорович, ты представляешь…» 
И слышу возмущенный рассказ: «Под-
писываю контракт с Пановым, а этот 
п***** мне говорит, что у него 1000 
долларов зарплата! Да кто он такой! Я 
500 получаю, а он…».

Успокоил я Морозова и сказал, что 
Панов - это наша перспективка, что он 
себя оправдает:  «Так что подписывай 
на 1000 долларов». Я сказал, что обе-
щал, поэтому не сделать не мог. Под-
писали мы Александра, и он стал рабо-
тать. А потом и книги стал читать! 

Карты запретил -
 приобрел библиотеку

- Об этом хотелось бы подроб-
нее узнать. Говорят, вы приобре-
ли библиотеку, потому что хоте-
ли развивать футболистов много-
сторонне?

- Конечно. Хотелось, чтобы они раз-
вивались гармонично, потому что фут-
болистам нужна нравственность. Хо-
телось, чтобы их занимали не только 
карты на деньги. Это немаловажно: 
ведь одни проигрывали, другие выи-
грывали. Понятно, что перед матчем 
у проигравшего деньги в карты психо-
логическое состояние совсем другое. 
До футбола ли после этого?

- И такое водилось?
- Что значит «водилось»? Такое и 

сейчас водится. Так вот что такое кни-
га? Это родник мыслей, ты начинаешь 
говорить, учишься правильно изла-
гать мысли. Герои книг вызывают эмо-
ции, могут становиться примером. Со-

гласие или несогласие с автором по-
рождает мысли. Я купил библиотеку 
за свои деньги, а Юра Гусаков прини-
мал горячее участие. Он, собственно 
говоря, и приобретал книги. Деньги 
мои, а осуществлял закупку он (улыба-
ется). И вот уже в самолете футболи-
сты «Зенита» стали читать. Книги были 
специфического характера: Агата Кри-
сти, Конан Дойл, Жорж Сименон. Была 
собрана приключенческая литерату-
ра, которая держала футболистов в 
напряжении и вызывала какой-то ин-
терес. Читабельная и легкая литерату-
ра, которая создает интригу.

- Кто читал книги из этой библи-
отеки?

- Да практически все стали  читать. 
Ну, представьте: карты запретили - что 
делать? Приходилось читать. Еще ведь 
и периодика была - журналы, газеты. 
Дело пошло.

Штраф 100 долларов - за мат
- Что еще изменилось в то вре-

мя?
- На базе появились штрафы за не-

цензурщину. По 100 долларов с чело-
века за мат. И в тренировочном про-
цессе, и на базе, и в столовой, на поле. 
Деньги шли тем, кто обслуживал, за-
нимался стиркой, глажкой, уборкой 
базы. Это ведь люди из бедных семей. 
К сожалению, со временем штрафов 
становилось всё меньше…

И вот стала вырисовываться совер-
шенно иная картина. Приезжает как-то 
Мутко на базу с дочерьми и говорит: 
«Ну, слава богу, можно теперь хоть с 
детьми на базу приехать». Конечно, 
многое получалось непросто, к тому 
же времени у нас на раскачку не было 
совсем. А требовалось найти какие-то 
пути решения задач, команде нужен 
был опыт…

Чтобы поставить команде совер-
шенно другие цели, нужно было соз-
дать совсем другую атмосферу. Игро-
кам было рассказано о премиальном 
фонде, об условиях, на которых они 
будут играть. Футболисты увидели из-
менения, оценили заботу. Был поднят 
профессиональный статус. Игроки по-
чувствовали ответственность друг пе-
ред другом и за результат. Уже трени-
ровочные сборы давали плоды. Сама 
обстановка в команде уже объединя-
ла игроков и повышала профессио-
нальный уровень. Отношение к тре-
нировкам, к быту поменялось. Повы-
сился уровень умения бороться с са-
мим собой. А это значит, что измени-
лось качество тренировочного про-
цесса и качество игры. Начал появ-
ляться результат. Оставалось главное 
- надо было подкрепить достигнутое 
качеством футболистов. Нравственная 
составляющая уже была близка к идеа-
лу, но ощущалось отсутствие игроков, 
которые стали бы лидерами и отвеча-
ли тем требованиям, которые были на 
том этапе. Требовалось найти ту ко-
мандую структуру, которая могла бы 
раскрыть качества футболистов.

Экологически чистой уже стала ко-
манда «Зенит» (про отказ от договор-
ных матчей шел разговор в прошлом 
номере. - Ред.). Премиальный фонд 
повысился, но вместе с этим повыси-
лась ответственность за результат. Ре-
бята понимали, что деньги будут не по-
лучать, а зарабатывать. Поэтому хоте-
ли добиваться результата…

 (Окончание беседы - в следующем 
номере. Бышовец расскажет о том, 
как глубокий середняк чемпионата 
России стал превращаться в одного 
из лидеров турнира, какую роль игра-
ли в команде Сергей Герасимец, Роман 
Максимюк, Юрий Вернидуб, Василий 
Кульков и Александр Горшков; объяс-
нит, почему решился на совмещение 
постов в сборной и клубе и за счет 
чего ему удалось удачно противосто-
ять московскому «Спартаку» Олега 
Романцева).

Константин РОМИН.
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ФУТБОЛ. ВЗГЛЯД ИЗ ТУМАННОГО АЛЬБИОНА

Сергей БАЛТАЧА: ОЗДОЕВ ПРАВИЛЬНО СДЕЛАЛ, 
ЧТО ОТКЛОНИЛ ПРЕДЛОЖЕНИЕ «БРАЙТОНА»

гол!8 - 10 июня 2020 г.

Коронарейтинг УЕФА (7 июня)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 241 550 27 136 150 376 6/7
2. Англия 287 621 40 625 1 239 6/7
3. Германия 185 751 8 685 169 224 6/7
4. Италия 234 998 33 899 165 837 5/7
5. Франция 190 759 29 158 70 960 2/6
6. Португалия 34 693 1 479 20 995 0/5
7. Россия 467 073 5 851 226 272 0/6
8. Бельгия 59 226 9 595 16 291 0/5
9. Голландия 47 780 6 032 181 0/5
10. Украина 27 599 796 12 513 1/5
      США 1 928 094 110 037 500 849
      Бразилия 672 846 35 930 277 149
      Белоруссия 48 630 269 23 647
      Финляндия 6 981 323 5 800

(Данные - на основании онлайн сервиса портала ВОЗ (ис-
следовательский университет Джонса Хопкинса, США).

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- В России сейчас всерьез говорят 

о том, что «Динамо» может воз-
главить Юрий Семин, с которым 
не продлили контракт в «Локомо-
тиве»…

- Такому назначению может поме-
шать политика. Мне бы не хотелось ее 
обсуждать. В остальном у Семина не 
должно возникнуть проблем. Он ведь 
уже работал в Киеве и добился успе-
хов с «Динамо». Для меня загадка, по-
чему с ним не продлили контракт же-
лезнодорожники. Ведь «Локомотив» 
два года подряд играл в Лиге чемпи-
онов, выигрывал золото и Кубок Рос-
сии. 

В Англии нет тренеров 
советской школы, но…

- Семин как тренер советской 
школы хотел иметь большее влия-
ние на трансферную политику клу-
ба…

- В Англии нет тренеров советской 
школы, но и они предпочитают иметь 
большое влияние на трансферную по-
литику. Результат требуют от главного 
тренера, а для этого нужны футболи-
сты, подходящие под его видение фут-
бола. Семин давал результат и имел, 
как мне кажется, право требовать нуж-

ных ему игроков. Уверен, что новому 
главному тренеру «Локомотива» Мар-
ко Николичу придется очень тяжело, 
а руководители клуба еще вспомнят 
о Семине. 

- Против кадрового решения ру-
ководства «Локо» решительно вы-
ступили болельщики клуба, но с 
ними никто не собирается счи-
таться. В Англии такое возможно?

- Нет, здесь даже самые богатые 
владельцы клубов вынуждены учиты-
вать мнение фанатов, которые деся-
тилетиями поддерживают команду. В 
АПЛ каждый отвечает за свой участок 
работы, а главные тренеры зачастую 
если не являются генеральными ме-
неджерами, то влияют на их деятель-
ность. 

Лобановский мог приспособиться 
к новым реалиям

- Когда вы играли в киевском «Ди-
намо», Валерий Васильевич Лоба-
новский был царь и бог для футбо-
листов. А смог бы он работать и 
добиваться результатов в нынеш-
них реалиях?

- Поработав на Ближнем Востоке, 
Лобановский очень изменился. Он 
был плоть от плоти советской систе-
мы, но как незаурядный и умный чело-

век всегда приспосабливался к реали-
ям. Когда я играл, никто не мог пере-
чить главному тренеру, но в 90-х Вале-
рий Васильевич работал по-другому. 
Мне об этом много рассказывал мой 
друг Михаил Михайлов. 

- Так изменил Лобановского до-
статочно короткий период рабо-
ты за рубежом?

- Он ведь работал в очень специфи-
ческом регионе, где при рождении все 
получали свои нефтедоллары. В сбор-
ных ОАЭ и Кувейта, которые трениро-
вал Лобановский, ему приходилось 
иметь дело с настоящими миллионе-
рами. Их не запрешь на базе и не при-
грозишь задержкой с предоставлени-
ем квартир и машин. Сейчас в футболе 
сменились приоритеты. Игроки коти-
руются гораздо выше тренеров, и тем 
приходится приспосабливаться к ха-
рактерам звезд. Не случайно успехов 
добиваются те, кто уже прошел подоб-
ную школу в качестве футболиста. Они 
умеют не командовать игроками, а на-
ходить для них мотивацию. Лобанов-
ский, создавший уже в независимой 
Украине киевское «Динамо», где бли-
стали Андрей Шевченко и Сергей Ре-
бров, где играли легионеры, сумел бы 
приспособиться к новым реалиям. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ-2019/20. ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ

Сергей ТАШУЕВ: МАЛКОМ БЫЛ ЛУЧШИМ В МАРТЕ, 
НО СЕЙЧАС ВСЕ МАТЧИ ПОЙДУТ «ОТ НОЖА»

У «Зенита» нет гарантии чемпионства, пара осечек - и конкуренты уже дышат в спину

ПАНДЕМИЯ. ХРОНИКА НЕСПОРТИВНОГО СРАЖЕНИЯ

ПРЕССА ХОТЕЛА 
БОЙКОТИРОВАТЬ МАТЧИ РПЛ

Журналист был возмущен «проститутским» решением 
Лиги позволить задавать вопросы на пресс-конференциях 

только клубным пресс-службам
Во вторник новый регламент - воз-

обновления РПЛ - приобретет силу, он 
будет утвержден на Исполкоме РФС. 
Его канва была обсуждена в пятницу 
в ходе онлайн собрания клубов РПЛ. 
Утечки начались сразу же после со-
вещания Лиги. Предлагаемые реше-
ния вопросов безопасности сомне-
ний не вызывали - во многом они ана-
логичны регламенту возобновления 
Бундеслиги. Но вот некоторые нов-
шества возмутили спортивных жур-
налистов. В одном из комментари-
ев говорилось, что на послематчевых 
пресс-конференциях вопросы трене-
рам теперь будут задавать представи-
тели клубных пресс-служб.

Известный журналист Игорь Ра-
бинер возмутился таким пассажем и 
в своем телеграм-канале предложил 
после такого вообще бойкотировать 
матчи РПЛ. «Вместо журналистов во-
просы тренерам и игрокам по новому 
регламенту будут задавать сотрудники 
пресс-служб?! Что? - вопрошал Раби-
нер. - Коллеги, если это проститутское 
решение станет реальностью, пред-
лагаю объединиться и бойкотировать 
посещение матчей РПЛ вплоть до от-
мены этого безобразия».

Действительно, сотрудники пресс-
службы - люди, полностью зависи-
мые от клуба. Трудно представить, 
чтобы они задавали острые вопро-
сы тренерам, как это делают предста-
вители СМИ. Так что опасения жур-
налиста вполне оправдано. Вряд ли 
кому-нибудь хочется, чтобы пресс-
конференции после игры преврати-
лись в простую формальность.

Поднявшаяся волна заставила 
официальных лиц комментировать 
итог собрания РПЛ. Директор РФС по 
коммуникациям Кирилл Мельников 
уточнил телеграм-каналу «Футболь-
ный Биги» информацию по работе 
прессы на матчах чемпионата. Пресс-
конференция будет проходить по ви-
деосвязи (это в регламенте есть), во-
просы будут, как обычно, задавать 
присутствующие журналисты, а не ра-
ботники пресс-служб. В проекте по-
лученного клубами четыре дня назад 
медрегламента не прописана возмож-
ность появления прессы на матче. Но, 
как сказал Мельников, ложа прессы 
будет открыта для журналистов - там 
можно находиться из расчета соблю-
дения социальной дистанции. В «крас-
ную зону» - поле и командный отсек - 
допускаются представители основно-
го вещателя, где с дистанции в 1,5 - 2 м 
они могут брать интервью у тренеров 
и игроков. 

Пункта о замене корреспондентов 
сотрудниками клубных пресс-служб 
в документе по итогам собрания клу-
бов нет, не отображен там и вопрос 
по допуску на стадионы журнали-
стов, - уточняет редактор спортив-
ных программ первого канала Васи-
лий Конов. - Обязанности сотрудника 
пресс-службы - привести собеседни-
ка на флэш-интервью, далее вопросы 
за журналистом. Правда, Василий вы-
яснил, что допуск в ложу прессы с по-
следующей опцией общения с трене-
рами после матча через видеосвязь 
- это в квоте 10% заполняемости ста-
диона. Т.е. каждое место журналисту 
- это минус болельщик. Официаль-
ный ответ РПЛ на запрос Конова по 
информации о замене журналистов 
сотрудниками пресс-служб во время 
флэш-интервью на матчах чемпиона-
та России по футболу: «Мы не обсуж-
дали замену журналистов телеком-
пании сотрудниками пресс-служб 
клубов РПЛ. Эта информация - не-
правда».

Кстати, по-
следние ново-
сти из Первопре-
стольной о книж-
ной ярмарке на 
Красной площа-
ди тоже наве-
вают сомнения 
в целесообраз-
ности 10% кво-
ты на стадио-
нах. По книжным 
лавкам бродили 
еще не толпы, но 
приличные куч-
ки читателей-
покупателей - и 
безо всякого со-
блюдения соци-
альной дистан-

ции. На самой площади даже установ-
лены трибуны. Пропуск единовремен-
но - по 1200 человек. Почему в театры, 
на выставки, на спортивные меропри-
ятия нельзя, а на книжную ярмарку в 
таком формате в момент действия се-
рьёзных ограничений можно? Где ло-
гика в этих действиях? Вот, например, 
заполнят эту трибуну полностью - чем 
она будет отличаться от амфитеатра в 
зрительном зале? Какой-то странный 
и совершено нелогичный подход. Или 
«если нельзя, но если очень надо - то 
можно»? 

Взгляд из замершей Франции. 
С завистью

«Россия намеренно возобновля-
ет футбол, чтобы выделиться на фоне 
Европы», - раздраженно ворчит недо-
вольное французское издание France 
Info, публикацию которого приводит 
портал переводов «ИноСМИ». Напом-
ним, что во Франции поторопились 
объявить свой чемпионат завершен-
ным еще в апреле из-за решения вла-
стей о запрете массовых мероприятий 
на долгий срок. А теперь, взирая на со-
седние страны, кусают локти. И даже 
предлагают пересмотреть решение 
об остановке, запустив доигрывание 
в быстротечном формате плей-офф. 
Тем более что УЕФА на днях даже раз-
решил потенциальный перезапуск со-
ревнований - лишь бы они заверши-
лись в срок до 2 августа. Главным про-
тивником досрочного финиша сезона 
во Франции является президент «Лио-
на» Жан-Мишель Оля, ведь его коман-
да впервые с 1997 года не попала в ев-
рокубки.

Это подоплека. Автор же публи-
кации о России с плохо скрываемым 
раздражением недоволен переза-
пуском у нас футбола. Аргументы не 
новы: Россия следует примеру евро-
пейских стран, но в Германии, Ита-
лии и Испании пик эпидемии прой-
ден, а полученные за последние не-
дели цифры указывают на резкий 
спад заболеваемости, что сулит свет 
в конце туннеля. В Россию же волна 
эпидемии пришла после Европы, и 
число новых случаев до сих пор рас-
тет, в связи с чем страна вышла по 
этому показателю на третье место в 
мире. И дальше - запущенный конек 
о вранье российской статистики по 
смертям. «Объявленное число смер-
тей явно не соответствует действи-
тельности, потому что в России су-
ществует большая нехватка средств, 
в частности тестов, не в Москве или 
Санкт-Петербурге, а в самых бедных 
регионах вроде Дагестана. Готов по-
спорить, что точные цифры прихо-
дят гораздо позднее или вообще не 
приходят, как это часто бывает в со-
временной России», - отмечает Люка 
Обен (Lukas Aubin), специалист по 
гео политике, России и спорту.

И самое большое возмущение ав-
тора - решение о квоте в 10% болель-
щиков. Мол, такого нет нигде. « Это по-
казуха и пиар, - уверен специалист по 
спортивной геополитике Жан-Батист 
Геган. - Россия хочет выделиться на 
фоне Европы и стать одним из первых 
государств, где начнут принимать зри-
телей, тогда как все остальные выбра-
ли вариант закрытых дверей. Если вы 
покажете Европе, что можете возобно-
вить чемпионат, тем более со зрителя-
ми, которых нет в Германии, Англии и 
Италии, хотя вы входите в число ли-
деров по числу заражений, вы про-
демонстрируете способность россий-
ского государства справиться с кризи-
сом. Даже если вы лжете, никто не бу-
дет это проверять».

Собеседник «Спорт уик-энда» - 
бывший главный тренер «Красно-
дара», «Анжи», «Кубани» и солигор-
ского «Шахтёра» Сергей Ташуев.
Фактор зимних сборов ещё остаётся

- Сергей Абуезидович, каким бу-
дет в России уровень футбола на 
первых порах после возобновления 
сезона?

- Команды получили примерно 20 
дней на тренировки в общей группе. 
А кто как подготовится, это индиви-
дуально. Кто-то уже начал проводить 
спарринги и входить в игровой тонус, 
а кто-то - нет. Мы видим, что в Бундес-
лиге «Шальке» провёл четыре неудач-
ных матча, тогда как «Герта», дортмунд-
ская «Боруссия» и «Бавария» стартова-
ли после перерыва удачно. Значит, их 
тренеры в данной форс-мажорной си-
туации сработали лучше, чем тренеры 
других немецких клубов. Сейчас ситу-
ация неординарная, поэтому действи-
тельно очень многое зависит от тре-
нерского мастерства и возможностей 
клубов. 

В любом случае никто не отменял 
фактор зимних сборов. В начале года 
команды заложили фундамент для 
второй части сезона, и эта база до сих 
пор сохраняется, её можно достаточ-
но быстро восстановить. Ещё один 
момент - мотивационная составля-
ющая, психологическая устойчи-
вость, настрой футболистов на каж-
дый матч. 

- Стоит ли ожидать большого 
количества травм?

- Я не думаю, что это будет огром-
ной проблемой. Чтобы восстановить 
мышечную активность спортсмена, и 
десяти дней вполне достаточно. Ко-
корин вот набрал форму после поч-
ти двухгодичного  - травма и тюрьма 
- простоя в непростых условиях. Поэ-
тому не надо сейчас ссылаться на то, 
на сё, что были большие проблемы, 
что не тренировались, что травмы и 
так далее.

Стимул для Азмуна
- Пойдёт ли «Зенит» в конце чем-

пионата по стопам «Баварии»?
- «Бавария» превосходит дру-

гие немецкие команды по уровню 
и мастерству. В ней собраны луч-
шие игроки Бундеслиги. Там сби-
тый состав, где чёткое взаимодей-
ствие прослеживается не один се-
зон, команда отлично прессингует. 
Хорошая база у «Баварии» была за-
ложена зимой - накат у неё шёл по 
играм. Тем более немцы, как мы зна-
ем, сами по себе большие профес-
сионалы - вполне возможно, они ин-
дивидуально работали лучше, чем 
наши футболисты.

Да, возможно, «Зенит» будет иметь 
в чемпионате такое же преимущество 
над остальными, как и «Бавария». У 
питерского клуба хорошая наполняе-
мость состава, солидный подбор фут-
болистов, достаточно серьёзная рота-
ция. Выбывшего по той или иной при-

чине игрока может равноценно заме-
нить другой. Отдельно надо отметить 
класс футболистов «Зенита». 

Мы помним, в какой форме был до 
перерыва Малком, - по идее, он луч-
ший игрок мартовского этапа. «Зе-
нит» выглядит фаворитом, но это фут-
бол, здесь всё может быть. В оставших-
ся восьми турах для всех команд, ко-
торые борются за еврокубки и выжи-
вание, каждый матч будет идти «от 
ножа». А футбол тем и хорош, что он 
непредсказуем. Может, «Зенит» не 
вкатится в сезон как следует, допустит 
пару осечек, и к нему подтянутся кон-
куренты. Так что у питерцев нет гаран-
тии чемпионства.

- Интерес европейских клубов - 
большой стимул для Азмуна?

- Думаю, да, учитывая, что как раз 
на подходе трансферное окно. Азмун 
сейчас на слуху, он хочет показать 
себя и попасть в Европу.

Самозабвенным тренерам 
нужно доверять

- Какой прогноз дадите на матч 
ЦСКА - «Зенит»?

- Предсказания можно делать в бук-
мекерских конторах (смеётся). Если 
брать спортивную составляющую, то 
игра может сложиться по-разному. Это 
топовый принципиальный матч исто-
рических соперников, мотивация бу-
дет зашкаливать у обеих команд.  

- Армейцам действительно ну-
жен Вагнер Лав?

- Раз в ЦСКА им заинтересовались, 
значит, считают, что он усилит коман-
ду. Его должны были мониторить, оце-
нивать его физическую форму и так да-
лее. Но лично я Вагнера не мониторил, 
так что не знаю, в каком он сейчас со-
стоянии.

- Руководство ЦСКА поступи-
ло разумно, заранее продлив кон-
тракт с Ганчаренко?

- Вы думаете, там вдруг сказали: «А 
давайте продлим с ним контракт!» - 
и продлили (смеётся)? Это было 
сделано не просто так, а на основа-
нии анализа. Ганчаренко дали по-
работать ещё как минимум год, что-
бы он достиг успеха. Доверять тре-
нерам - это фишка Гинера. Помни-
те, как он удерживал Слуцкого, а по-
том тот три раза сделал ЦСКА чемпи-
оном? Я думаю, это правильный под-
ход, если тренер работает самозаб-
венно. Тренеры не хотят специально 
ошибаться, но иногда так получает-
ся. Тем не менее если тренер рабо-
тает системно, если у него есть своя 
структура и стиль, налажены комму-
никации с футболистами и руковод-
ством, то рано или поздно он должен 
добиться успеха.

- И «Зенит» продлил контракт с 
Семаком…

- Возможно, там ситуация похо-
жа на ту, которая в ЦСКА с Ганчарен-
ко. Семак уже привёл «Зенит» к чем-
пионству, а теперь ему дают шанс до-
биться успеха на европейском уров-

не. Два года - это хороший срок кон-
тракта, чтобы с таким клубом выйти в 
плей-офф Лиги чемпионов.

У железнодорожников 
- команда-загадка

- В «Локомотиве», наоборот, с 
Сёминым распрощались.

- Видимо, теперь работа там будет 
выстраиваться по-другому, и трениро-
вочный процесс в том числе. Негатив-
ный момент, что Николич до сих пор 
находится на карантине и не управ-
ляет командой на футбольном поле, 
по этой причине у него отсутству-
ет коммуникация с игроками. А вре-
мени остаётся мало, так что «Локомо-
тив» - команда-загадка. Как он будет 
играть, никто не знает. Разное может 
быть, причём как в одну, так и в дру-
гую сторону.

Мне кажется, вся эта ситуация была 
обставлена в «Локомотиве» неграмот-
но. Прямая путёвка в Лигу чемпио-
нов - это большущий бонус, огромные 
финансы. Это капитализация бюдже-
та практически на сезон - во всяком 
случае, на большую его часть. Здесь 
каждая мелочь, каждый нюанс игра-
ют огромную роль. И в такой ситуации 
менять тренера и вектор развития за 
8 туров до конца чемпионата, рассчи-
тывая на какую-то дальнюю перспек-
тиву… 

- Ряд клубов выступал за отсроч-
ку ужесточения лимита. Что вы ду-
маете на этот счёт?

- А в связи с чем делать отсроч-
ку? Маску надел - и не поймёшь, кто 
легионер, а кто - нет (смеётся). Туда 
перейти, сюда перейти - зачем так 
шарахаться? Раз приняли решение - 
значит, всё уже. Надо двигаться по-
ступательно, системно. Пусть менед-
жеры преодолевают трудности, про-
являют прозорливость, находят хо-
роших футболистов. Да, ситуация 
неординарная, но это же не миро-
вая война.

Весной футболисты всегда болеют
- Во Франции поспешили с досроч-

ным окончанием сезона?
- Моё личное мнение, что да. Мно-

гие смеются и ёрничают насчёт Бело-
руссии, а там играли в футбол и игра-
ют, причём с болельщиками. Да, пара 
человек вроде заболели, но никакой 
трагедии - в весенний период футбо-
листы всегда болеют. 

Когда игроки набирают форму, то 
скорее подхватывают какую-то ин-
фекцию. А помните, как в конце про-
шлого года футболисты «Сочи» так 
заболели, что пришлось переносить 
матч с «Оренбургом»? И ничего же 
страшного не случилось.

- В России собираются запол-
нять стадионы на 10%...

- На стадионе «Зенита» получает-
ся где-то 6 тысяч зрителей. При хоро-
шей акустике они могут создать хоро-
ший антураж.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.
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«ВОЛГАРЬ», «ДИНАМО», «АКРОН» - 
ЛИЦЕНЗИИ ВЫДАЮТСЯ, НО… 

В РФС, похоже, нет чёткого понимания, сколько же команд будет в ФНЛ
Три победителя географических 

зон Олимп - Первенства ПФЛ прош-
ли лицензирование для выступления 
в ФНЛ. Это астраханский «Волгарь» 
(«Юг»), брянское «Динамо» («Центр») 
и тольяттинский «Акрон» («Урал-
Приволжье»). Компанию им должны 
составить, согласно итогам досрочно 
завершённого из-за пандемии коро-
навируса сезона, победители «Запа-
да» московский «Велес» и омский «Ир-
тыш» («Восток»).

Следующее заседание Экспертной 
комиссии ФНЛ намечено на 11 июня. 
При этом в первый дивизион метят 
ещё три клуба из ПФЛ. Повышения в 
классе хотят добиться во владикавказ-
ской «Алания» («Юг», 2-е место). Кро-
ме того, намеревается проверить свои 
силы новый клуб - объединенный из 
двух команд «Олимп-Долгопрудный» 
(«Олимп» занял 6-е место на «Запа-
де», а «Долгопрудный» финишировал 

здесь же вторым). Полон  честолюби-
вых планов и  липецкий «Металлург» 
(«Центр», 2-е место). 

Между тем при формате с 22 клуба-
ми вакансия может быть только одна 
- до сих пор не решён вопрос с «Мор-
довией», которая хотя и заняла 20-е 
место в ФНЛ, но остается в лиге, если 
получит лицензию. В клубе из Саран-
ска на контракте остался один игрок, 
18-летний Бояркин. Директор «Мор-
довии» Николай Левин подтвердил 
эту информацию, но сказал, что не го-
тов комментировать будущее клуба. 
«Мордовия» подала на лицензирова-
ние для ФНЛ, несмотря на крупные 
долги. Клуб ждет решения правитель-
ства региона.

Сообщая об этом, портал sportbox.
ru делает вывод: с составом участни-
ков турнира ясности не прибавилось. 
Ощущение, что и в РФС нет понима-
ния, сколько будет команд и каких.

Андрей ТАЛАЛАЕВ: Новичку РПЛ нужен бюджет в 600 млн 
Тем временем бывший главный 

тренер «Химок» Андрей Талалаев рас-
сказал, с каким бюджетом команды 
Олимп-ФНЛ могут комфортно оты-
грать сезон в высшем дивизионе. По 
словам Талалаева, суммы в 600 милли-
онов рублей хватит лишь на то, чтобы 
посредственно выступать в Премьер-
лиге.

«В этом году ни у кого в ФНЛ боль-
ше 400 миллионов рублей бюджета 
не было. Плюс 100 миллионов пускай 
коман ды заработают в дни матчей, на 
атрибутике, на билетах. Хорошо, 500 
миллионов. Плюс еще 100 миллионов 
- телевидение, букмекеры, что-то еще. 
600 миллионов! И это тот минимум, ко-
торый позволит лишь бороться за вы-
живание в Премьер-лиге. 

Если вы хотите создать команду, 
которая будет показывать нормаль-

ный футбол, собирать зрителей, тог-
да придется где-то искать еще милли-
онов двести, чтобы усилить состав и, 
главное, не ходить и не плакать: «Из-
вините, мы всем проигрываем». Вы 
помните старт Аленичева в РПЛ с «Ар-
сеналом» (в сезоне-2014/15)? Изуми-
тельная команда, яркая, хорошего ка-
чества футбол, но первые матчи - во-
семь, пять, четыре пропускали, и бед-
ного Аленичева с его штабом и футбо-
листами начали клевать все», - цити-
рует Талалаева Business FM.

Напомним: Талалаев возглавлял 
«Химки» с апреля 2019 года. Под его 
руководством команда провела 25 ту-
ров сезона-2019/20 и набрала 50 оч-
ков, занимая 3-е место в турнирной та-
блице первенства ФНЛ, но затем спе-
циалист подал в отставку. На этом по-
сту его затем сменил Сергей Юран.

Впереди у Тарханова - «Енисей». Там надеются, 
что команда воспитает нового Радимова 

Между тем новым главным трене-
ром «Енисея» станет Александр Тар-
ханов, сообщает пресс-служба крас-
ноярского клуба в «Инстаграме». Кон-
тракт со специалистом руководство 
клуба планирует подписать по прибы-
тии Тарханова в Красноярск в ближай-
шее время. 

«Добро пожаловать домой, Алек-
сандр Фёдорович! Мы Вам рады!» - го-
ворится в сообщении клуба. В годы 
тренерской карьеры Тарханов воз-
главлял одесский СКА, «Терек», «Пахта-
кор», ЦСКА, «Торпедо», «Крылья Сове-
тов», «Кубань», «Химки», «Урал», «Пю-
ник» и другие клубы.

Директор «Енисея» Алексей Ива-
хов прокомментировал назначение на 
пост главного тренера команды Алек-
сандра Тарханова и рассказал о ситуа-
ции с контрактами.

«Почему остановились на Тарха-

нов? Здесь много факторов, - при-
водит Алексея Ивахова «Матч ТВ». 
- Тарханов - знаменитый красноярец. 
Как и другой наш земляк, Олег Роман-
цев, он прославлял край и как футбо-
лист, и как тренер. Во-вторых, «Ени-
сею» надо возвращать свои позиции. 
Опыт Александра Федоровича, мно-
го поработавшего в Премьер-лиге, за-
нимавшего пятое место и выходивше-
го в финал Кубка России, нашему клубу 
однозначно пригодится. А третий фак-
тор - то, что он умеет раскрывать мо-
лодежь. Можно вспомнить Семака, Ра-
димова, Хохлова, Ерохина, Смолова. У 
нас тоже много перспективных ребят, 
развивать их - одна из стратегий клу-
ба. Мы бы хотели, чтобы один из на-
ших воспитанников попал в сборную 
России. После поколения Романцева 
и Тарханова до такого уровня не до-
рос никто».

«Тамбов» собрался в Нижний Новгород и готов поменять название. 
Состоится ли рокировка?

Спортивный директор «Тамбова» 
Павел Худяков заявил, что в клубе 
рассматривают вариант с переездом 
в Нижний Новгород только в качестве 
вынужденной меры. Ранее он расска-
зал о переговорах с властями Нижне-
го Новгорода о проведении домаш-
них матчей «Тамбова», а также о воз-
можном переезде команды в этот го-
род на постоянной основе.

- Мы пока никуда не переезжаем, 
просто вышли с вопросом, возможно 
ли такое. Мы хотим получить лицен-
зию и играть дома, в Тамбове, но так 
как есть проблемы со стадионом и не-
которые другие, мы ведем перегово-
ры параллельно с Нижним Новгоро-
дом, там уже есть положительный от-
вет. Мы обратились в РФС с таким во-
просом, до этого переговорили с вла-
стями Тамбова. Но пока никакой кон-
кретики нет, и мы будем делать все для 

того, чтобы играть в Тамбове.
Это (проведение матчей в Нижнем 

Новгороде) нужно для того, чтобы со-
хранить клуб, чтобы ему дали лицен-
зию. Потому что с тем стадионом, ко-
торый у нас есть, нам лицензию никто 
не даст. Если не получится получить 
лицензию, то, конечно, будем рассма-
тривать вариант, чтобы мы перееха-
ли туда, а клуб ФНЛ переехал к нам (в 
Тамбов). Если переедем туда, конеч-
но, придется менять название, - ска-
зал Худяков в интервью «Р-Спорт». 

Напомним: после выхода в Тинь-
кофф РПЛ «Тамбов» проводил домаш-
ние матчи в Саранске и Нижнем Нов-
городе на аренах ЧМ-2018. После 22 
туров «Тамбов» занимает 11-е место в 
турнирной таблице РПЛ, набрав 25 оч-
ков. А «Нижний Новгород» стал 11-м в 
прошедшем сезоне ФНЛ, досрочно за-
вершенном из-за коронавируса.

Клубы ПФЛ получат помощь - 56 тысяч. Чтобы жить, надо 50 млн  
Президент ПФЛ Андрей Соколов 

рассказал, что каждому клубу диви-
зиона будет оказана финансовая по-
мощь.

- ПФЛ периодически произво-
дит выплаты клубам. Сейчас, исходя 
из возможностей, мы решили выпла-
тить по 65 тысяч рублей. Эта сумма не-
сколько больше, чем обычно, - сказал 
Соколов.

Также президент ПФЛ назвал сум-
му, необходимую клубу ПФЛ для ком-
фортного существования в дивизионе.

- Трудности наверняка будут у всех 

с точки зрения объема средств. Надо 
сказать, что размер бюджета клуба для 
участия в ПФЛ довольно приемлемый 
и разумный - в районе 50 миллионов 
рублей, у кого-то - чуть больше. Ду-
маю, что на уровне региона и мест-
ных партнеров и спонсоров эта сумма 
приемлема для поддержки футбола и 
его развития. В бюджет входят не толь-
ко зарплатные ведомости, но и расхо-
ды на юношеские команды, участву-
ющие в соревнованиях, проведение 
матчей, социальные проекты и так да-
лее, - рассказал Соколов.

УКРАИНА. 25-й ТУР

«ШАХТЁРУ» ОСТАЛОСЬ ДВА ШАГА ДО ПОБЕДЫ

УАФ дала ответ по расширению УПЛ: 14 команд

«Шахтёр» обыграл «Десну», которая 
ведёт борьбу с киевским «Динамо» и 
«Зарёй» за путёвку в квалификацию 
Лиги чемпионов, со счётом 3:2. Конку-
ренты «Десны», в свою очередь, осе-
чек не допустили, и, таким образом, 
ушли в отрыв от клуба из Чернигова. 
А в следующем туре, не исключено, не 
будет ни триумвирата, как прежде, не 
останется даже дуэта соперников, как 
сейчас, а лишь один клуб, который за-
нимает второе место в таблице не по 
дополнительным показателям. «Заря» 
встретится с «Динамо»…

 Но это позже. А нынче «Шахтёр» 
набрал 65 очков. Это означает, что до-
нецкому клубу осталось довести ко-

личество набранных баллов до отмет-
ки «71» (одержать, например, две по-
беды), чтобы стать недосягаемым для 
соперников и завоевать чемпионский 
титул. До финиша чемпионата, напом-
ним, осталось семь туров. Вероятно, 
горнякам хватит такого запаса игр, 
чтобы не упустить золото - даже если 
«Динамо» одержит семь побед. 

«Шахтёр» - «Десна» - 3:2
Голы: Фернандо, 4 (1:0). Марлос, 25 

(2:0). Фаворов, 32 - пенальти (2:1). Мар-
лос, 51 (3:1). Будковский, 88 (3:2). 

Нереализованный пенальти: Марлос 
(«Шахтёр»), 24 - вратарь.

«Заря» - «Колос» - 1:0
Гол: Кабаев, 13
Удаление: Кожушко («Колос»), 65.

Наставник «Шахтёра»: Молодых нельзя ставить, пока они не поймут основные принципы игры команды
Главный тренер горняков Луиш Каштру после трудной 

победы над «Десной», которая борется за путёвку в Лигу 
чемпионов (именно так оценивает амбиции клуба из Чер-
нигова португальский специалист) поделился некоторыми 
размышлениями о нюансах футбола. Речь зашла о подго-
товке молодёжи, и вот что сказал Каштру:

- Фернандо ещё молод и растёт, потому мы ждём пра-

вильных моментов, чтобы выпускать его. Знаем, что моло-
дых футболистов нельзя ставить до того, как они поймут 
основные принципы нашей игры. Часто бывает, что мы ста-
раемся дать им время, когда они еще не готовы. Поступая 
так, мы не помогаем, а делаем только хуже. Теперь мы поня-
ли: Фернандо, в принципе, развился до такой степени, что 
может провести на поле большую часть матча.

Зинченко - киевскому «Динамо»: А вы и дальше бегайте тест Купера
Воспитанник донецкого «Шахтё-

ра», бывший игрок «Уфы», а ныне фут-
болист «Манчестер Сити» Александр 
Зинченко уничижительно для киев-
ского «Динамо» прокомментировал 
результат недавнего матча чемпиона-
та Украины, в котором горняки, играя 
на поле соперника, одержали победу 
со счётом 3:1 над главным конкурен-
том.

Услышав в эфире Youtube-канала 
Миля суждения известного футболи-
ста Артёма Милевского о высокой фи-
зической готовности игроков киев-
ского «Динамо», Зинченко вспомнил 

пресловутый тест Купера и высказал 
мнение, что исход матчей, в том чис-
ле и поединка между двумя главны-
ми коман дами УПЛ, решила вовсе на 
«физика». «Я смотрел два разных тай-
ма. Индивидуальное мастерство ре-
шает, а вы и дальше бегайте тест Купе-
ра», - сказал Зинченко, которого цити-
рует football.ua .

Напомним: тест Купера - общее на-
звание ряда тестов на физическую 
подготовленность организма. Наибо-
лее известна разновидность, заклю-
чающаяся в 12-минутном беге: прой-
денное расстояние фиксируется, и на 

основе этих данных делаются выводы 
в спортивных целях.

Зинченко про тест Купера и киев-
ское «Динамо» вспомнил не для крас-
ного словца. Как сообщали украин-
ские СМИ, на зимних сборах под руко-
водством нового главного тренера ко-
манды Алексея Михайличенко игро-
ки выполняли тест Купера. На резуль-
татах команды положительно это не 
сказалось. От лидирующего в табли-
це «Шахтёра» киевский клуб отстаёт 
на 16 очков. Да и горняками  про играл 
все три матча из трёх уже состоявших-
ся - 1:2, 0:1, 1:3. 

Спортивный директор ПФЛ Ев-
гений Мороз отрицает вероятность 
отказа от расширения УПЛ в сезо-
не-2020/21. Однако он признал, что 
была попытка клубов УПЛ склонить 
руководящие футбольные органы к 
тому, чтобы в следующем сезоне в УПЛ 
оставалось 12 команд вместо анонси-
рованного расширения до 14, сообща-
ет UA-Футбол.

- Была попытка «качнуть» этот во-
прос, некоторые клубы хотели раска-

чать эту ситуацию в своих целях». Все 
получили четкий ответ, что расшире-
ние УПЛ состоится, как записано в ре-
гламенте: одна команда опустится, а 
три - поднимутся. Было общее собра-
ние клубов УПЛ, они также поддержа-
ли принцип, записанный в регламен-
те, - сказал Евгений Мороз. 

Группа 2
«Олимпик» - «Мариуполь» - 2:2
Голы: Балашов, 16 (1:0). Чоботенко, 35 

(1:1). Кравчук, 82 (2:1). Кащук, 85 (2:2).
«Львов» - «Днепр-1» - 1:2
Голы: Шина, 31 (1:0). Цуриков, 42 (1:1). 

Хобленко, 87 (1:2).
   И В Н П М О
1. «Днепр-1»  25  10  4  11  33-36  34
2. «Мариуполь»  24  6  8  10  23-39  26
3. «Львов»  25  5  7  13  19-39 22
4. «Ворскла»  24  6  4  14  17-40  22
5. «Олимпик»  25  5  5  15  21-43  20
6. «Карпаты»  23  2  8  13  18-41  14

ФУТБОЛ. НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ. ГЕРМАНИЯ. 30-й тур

МЮЛЛЕР УСТАНОВИЛ РЕКОРД БУНДЕСЛИГИ: МЮЛЛЕР УСТАНОВИЛ РЕКОРД БУНДЕСЛИГИ: 
20 ГОЛЕВЫХ ПЕРЕДАЧ ЗА СЕЗОН20 ГОЛЕВЫХ ПЕРЕДАЧ ЗА СЕЗОН

Снайперская статистика форварда «Баварии»: 233 очка по системе «гол+пас» - 117+116 Снайперская статистика форварда «Баварии»: 233 очка по системе «гол+пас» - 117+116 

«Бавария» продолжает победный 
путь к титулу. В Леверкузене мюнхен-
ский клуб одержал волевую побе-
ду над «Байером» - 4:2. По удивитель-
ному совпадению в этом матче были 
установлены три рекорда Бундеслиги, 
один из которых - в активе «аспирино-
вых». С него и начнём…  

Полузащитник «Байера» Флориан 
Вирц в концовке встречи поразил во-
рота гостей и стал самым молодым ав-
тором гола в истории Бундеслиги. В 
этот памятный для Вирца вечер ему 
было 17 лет 1 месяц и 3 дня. 

У «Баварии» - рекорд командный и 
индивидуальный. Мюнхенцы устано-
вили рекорд результативности Бун-
деслиги, сообщает Opta. «Бавария» 
стала первой командой, забившей 90 
голов в первых 30 матчах сезона. 

Третий рекорд Бундеслиги, уста-
новленный в этом матче, представля-

АНГЛИЯ. В ПРЕДДВЕРИИ РЕСТАРТА

БРИТАНЦЫ НЕ ХОТЯТ ОТДАВАТЬ «НЬЮКАСЛ» САУДИТАМ
АПЛ объявила на своём сайте о результатах шестого эта-

па тестирования на коронавирус. Проверку на инфекцию 
прошли 1195 человек, среди которых футболисты и другие 
работники клубов. Ни один из тестов не дал положитель-
ного результата.

Тем временем 16 британских депутатов обратились к 
премьер-министру страны с просьбой помочь отменить 
сделку по продаже «Ньюкасла» саудовским инвесторам, 
утверждает The Telegraph. По данным источника, депутаты 

призвали прекратить использование Великобритании в ка-
честве средства для «отмывания репутации через спорт».

Нападающий «Лейпцига» Тимо Вернер в скором време-
ни перейдёт в «Челси». Ранее долгое время главным пре-
тендентом на Вернера считался «Ливерпуль», однако «крас-
ные» отказались выплачивать за форварда отступные в раз-
мере 53 млн фунтов (почти 60 млн евро). По данным Sky 
Sports, «Челси» готов платить Вернеру 200 тысяч фунтов 
(примерно 222 тысяч евро) в неделю.

ется самым почётным. Нападающий 
«Баварии» Томас Мюллер установил 
новый рекорд Бундеслиги по количе-
ству голевых передач за сезон. Мюл-
лер ассистировал партнёрам в двух 
голевых атаках и стал автором 20 ре-
зультативных пасов. Отметим, что ста-
тистика передач ведётся в Германии с 
сезона-1992/1993. Ранее рекорд Бун-
деслиги делили шведский полузащит-
ник «Лейпцига» Эмиль Форсберг и 
бывший хавбек «Вольфсбурга» Кевин 
де Брёйне, у которых было по 19 голе-
вых пасов. 

И вот ещё один интересный штрих 
к портрету снайпера Томаса Мюлле-
ра. За время выступления в «Баварии» 
(больше нигде он и не играл) напа-
дающий набрал 233 очка по системе 
«гол+пас» в Бундеслиге. При этом за-
битых мячей и результативных пере-
дач у него практически поровну - 117 
голов и 116 пасов.    

Ещё один рекорд, но уже личный, 
установил нападающий «Баварии» Ро-
берт Левандовски, который забил 44-й 
гол в нынешнем сезоне во всех турни-
рах. 

«Байер» - «Бавария» - 2:4
Голы: Аларио, 9 (1:0). Коман, 27 (1:1). 

Горецка, 42 (1:2). Гнабри, 45 (1:3). Леван-
довски, 66 (1:4). Вирц, 89 (2:4).

«Фрайбург» - «Боруссия» М - 1:0
Гол: Петерсен, 58.
Удаление: Плеа («Боруссия» М), 67.
«Лейпциг» - «Падерборн» - 1:1
Голы: Шик, 27 (1:0). Штродик, 90+2 

(1:1).
Удаление: Упамекано («Лейпциг»), 43.
 «Айнтрахт» Ф - «Майнц» - 0:2

Голы: Ниакате, 43 (0:1). Кунде, 77 (0:2).
«Фортуна» - «Хоффенхайм» - 2:2
Голы: Хеннингс, 5 (1:0). Даббур, 16 

(1:1). Цубер, 61 (1:2). Хеннингс, 76 - пе-
нальти (2:2).

Удаление: Хюбнер («Хоффенхайм»), 9.
«Боруссия» Д - «Герта» - 1:0
Гол: Эмре Джан, 57.
«Вердер» - «Вольфсбург» - 0:1
Гол: Вегхорст, 82.
«Унион» - «Шальке-04» - 1:1
Голы: Андрих, 11 (1:0). Кенни, 28 (1:1).
«Аугсбург» - «Кёльн» - 1:1
Голы: Модест, 85 (0:1). Макс, 88 (1:1).
Нереализованный пенальти: Нидер-

лехнер («Аугсбург»), 27 - вратарь.
   И  В  Н  П  М О 
1. «Бавария»  30  22  4  4  90-30  70
2. «Боруссия» Д  30  19  6  5  81-35  63
3. «Лейпциг»  30  16  11  3  75-32  59
4. «Боруссия» М  30  17  5  8  57-36  56
5. «Байер»  30  17  5  8  56-40  56
6. «Вольфсбург»  30  12  9  9  42-36  45
7. «Хоффенхайм»  30  12  7  11  42-50  43
8. «Фрайбург»  30  11  8  11  39-41  41
9. «Герта»  30  10  8  12  43-51  38
10. «Шальке-04»  30  9  11  10  35-47  38
11. «Айнтрахт» Ф  30  10  5  15  49-55  35
12. «Кёльн»  30  10  5  15  47-57  35
13. «Аугсбург»  30  8  8  14  41-57  32
14. «Унион»  30  9  5  16  35-53  32
15. «Майнц»  30  9  4  17  39-62  31
16. «Фортуна»  30  6  10  14  33-60  28
17. «Вердер»  30  6  7  17  30-63  25
18. «Падерборн»  30  4  8  18  33-62  20

Бомбардиры: Роберт Левандовски 
(«Бавария») - 30. Тимо Вернер («Лейп-
циг») - 25.  Джейдон Санчо («Боруссия» 
Д) - 17.
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«Динамо» К - «Александрия» - 5:1
Голы: Буяльский, 14 (1:0). Русин, 20 - 

пенальти (2:0). Гречишкин, 31 - пеналь-
ти (2:1). Миколенко, 65 (3:1). Де Пена, 81 
(4:1). Буяльский, 83 (5:1). 

Нереализованный пенальти: Буяль-
ский («Динамо» К), 14 - вратарь.

Удаление: Дубра («Александрия»), 55.

Группа 1 
   И В Н П М О
1. «Шахтёр» 25  21  2  2  65-18  65 
2. «Динамо» К  25  15  4  6  51-22  49 
3. «Заря»  25  15  4  6  41-19  49 
4. «Десна»  25  14  4  7  41-19  46 
5. «Александрия»  25  13  4  8  36-30  43 
6. «Колос»  25  8  2  15  27-46  26
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БАСКЕТБОЛ. МЕЖСЕЗОНЬЕ

НБА. СОВСЕМ НЕ ПРО ИГРУ
Чемпион НБА: Мы придём, чтобы вытащить тебя из Белого дома, Дональд Трамп!

Генеральный директор ФК «Зе-
нит» Александр Медведев по совме-
стительству является председателем 
совета директоров баскетбольно-
го клуба. В эксклюзивном интервью 
корреспонденту «Спорт уик-энда» 
дважды зенитовский руководитель 
подробно рассказал о планах фут-
больного клуба. Даже сообщил о под-
писании нового контракта с Сергеем 
Семаком, что вскоре и случилось.

 На вопрос о баскетбольном клубе 
Медведев ответил лаконично: «Пока 
не будет ясности с выступлением «Зе-
нита» в Евролиге, вообще не будут 
предприниматься какие-либо шаги 
по комплектованию команды на но-
вый сезон». Это было сказано в тот 
момент, когда с окончанием нынеш-
него и перспективами будущего се-
зона была еще неопределенность, 
но зарубежные инсайдеры взорвали 
Интернет сообщениями о возможно-
сти появления в Питере таких звезд 
европейского баскетбола как Ник Ка-
латес и Алексей Швед. 

Шведу платит Усманов
Впрочем, относительно Калатеса 

вскоре последовало опровержение. 
Хотя греческий «Панатинаикос», кото-
рый Ник тащил в Евролиге (вспомним 
хотя бы его феноменальную игру на 
«Сибур-Арене»), испытывает финансо-
вые проблемы и готов досрочно рас-
торгнуть действующий контракт, в Пи-
тер Калатес изначально не собирался. 
Информация была запущена для того, 
чтобы продуктивнее шли переговоры 
с «Барселоной», куда Ник как раз пере-
йти не прочь. 

Ну а что же со Шведом? Генеральный 
директор БК «Зенит» Александр Церков-
ный в коротком комментарии для тех же 
западных инсайдеров сообщил, что со 
звездой сборной России, Единой лиги 
ВТБ и Евролиги переговоры не велись. 
Хотя повод для появления подобной ин-
формации был, на чем корреспондент 
«Спорт уик-энда» настаивает после от-
кровенных разговоров с несколькими 
весьма осведомленными людьми. 

Ни для кого не секрет, что «Хим-
ки» не зарабатывают за сезон столько, 
сколько получал в этом клубе Швед. 
Контракт Алексея обеспечивает са-
мый влиятельный российский спор-
тивный меценат Алишер Усманов. 
Президент Международной федера-
ции фехтования обеспечивает благо-
состояние не только российских ма-
стеров рапиры, сабли и шпаги и по-
допечных президента Федерации ху-
дожественной гимнастики России и 
главного тренера сборной по этому 
виду спорта Ирины Винер-Усмановой. 
В сферу интересов Алишера Бурхано-
вича входят и игровые виды спорта. 

Через свою компанию «Металлоин-
вест» он полностью содержит женский 
баскетбольный клуб «Динамо» Курск - 
второй по рангу и бюджету в России и 
Европе после УГМК из Екатеринбурга. 
Входит «Металлоинвест» и в число ак-
ционеров ФК «Зенит». Причем имеет 
достаточно внушительный пакет среди 
акционеров, не связанных с Газпромом. 
Договориться с Усмановым руководите-
лям «Зенита» - что футбольного, что ба-
скетбольного - ничуть не тяжелее, чем 
представителям Московской области. 

Агентом Шведа является Обрад Фи-
мич. С ним был тесно связан еще до 

ТРАНСФЕРЫ
Украинки выбирают Сибирь

Лучшая баскетболистка сборной Украины Алина Ягупова продолжит ка-
рьеру в России и подпишет контракт с «Динамо» из Новосибирска, сообщает 
Eurobasket. 

В Сибири Ягупова объединится с ещё одной украинкой - Людмилой Наумен-
ко. Девушки уже выступали вместе за «Лилль», с которым в 2017 году стали чем-
пионками Франции.

Ягупова провела блестящий прошлый сезон за «Фенербахче», в 18 играх набирая 
в среднем 19,8 очка, совершая 5 подборов и 1,9 перехвата, отдавая 4,2 передачи. От-
метим: Ягупова - первая украинка, которая была признана MVP сезона в Евролиге.

прихода на пост генерального дирек-
тора БК «Зенит» Церковный. Еще бо-
лее тесно связан с ним занявший пост 
заместителя генерального директора 
по спортивным вопросам Марко По-
пович. Молодой хорватский функцио-
нер, играя на закате карьеры за испан-
скую «Фуэнлабраду», даже агитировал 
одноклубников перейти в компанию 
этого агента. Пазл сложился. 

В вариант с НБА поверить трудно 
У Шведа завершился контракт с 

«Химками», за которые он играл с 2015 
года. Фимич убеждает мир баскетбола 
в том, что его самый известный клиент 
имеет массу предложений, включая 
варианты в НБА. Конечно, и в заокеан-
ской лиге есть, скажем так, сумасшед-
шие менеджеры, но в отъезд Алексея 
за океан поверить трудно. 

Ему уже 31, и даже на «ролевика», 
выходящего со скамейки и вносяще-
го свой вклад в успех команды НБА, 
он уже не потянет. В защите не отра-
ботает, как требуется от выходящего 
со скамейки игрока. На роль звезды 
НБА Швед, при всем к нему уважении, 
не тянет. Летом 2015 года «Нью-Йорк 
Никс» предлагал Алексею контракт на 
2,8 млн долларов, но он вместе с Фи-
мичем решительно отверг этот вари-
ант. Вернулся в Россию, где при уча-
стии Усманова стал получать больше. 

Серьезные источники оценивают 
последний контракт Шведа в «Хим-
ках» в 4 млн долларов. Это второй по-
казатель в Евролиге после Николы Ми-
ротича из «Барселоны», который по-
сле возвращения из НБА подписал со-
глашение на 5,4 млн. В Старом Свете 
Швед, безусловно, звезда. Не случай-
но его признавали MVP Евролиги при 
том, что «Химки» даже в «Финал четы-
рех» не пробивались. 

Только и среди клубов, которые ста-
вят перед собой серьезные задачи в 
главном еврокубковом турнире, нет 
очереди претендентов на российскую 
звезду. Финансово запросы Шведа и 
Фимича могут потянуть четыре-пять 
команд, но зачем турецким клубам бо-
роться за Алексея, когда у «Анадолу 
Эфес» есть Шейн Ларкин, а у «Фенербах-
че» - Нандо де Коло? Они и стоят мень-
ше, и пользы командам приносят боль-
ше. Испанские гранды также не прояв-
ляют интереса к пока еще числящему-
ся в составе «Химок» Шведу. Как и ЦСКА.

Укротители неуправляемой звезды
Стиль игры Алексея во многом дик-

туется его непредсказуемостью, креа-
тивностью и осознанием своей звезд-
ности. Он в одиночку может выиграть 
концовку и в одиночку запороть уси-
лия всей команды. Швед требует боль-
шого количества игрового времени и 
особого отношения со стороны глав-
ного тренера и партнеров. Более того, 
партнеров нужно собрать в команду 
«под Шведа». Ни один турецкий или 
испанский клуб на это не пойдет. 

Лучше всего в последние годы управ-
ление Шведом удавалось Римасу Курти-
найтису, который работал с российским 
баскетболистом в первый его сезон в 

Некоторые чернокожие баскетболи-
сты клубов НБА на фоне протестов из-за 
гибели от рук полицейских афроамери-
канца Джорджа Флойда  полагают сей-
час, что они вправе наводить порядки 
и там, где следовало бы, наверное, из-
лагать свои мысли более корректно. Те, 
кто поддерживал погромщиков, теперь, 
похоже, хотят повелевать. 

Вот пример: ведущая канала FOX 
News Лора Ингрэм поддержала кво-
тербэка Дрю Бриза, выступающего 
в НФЛ, который критически отнёсся 
к демонстрации протестного жеста, 
когда надо встать на колено в знак 
солидарности с жертвами расизма во 
время исполнения гимна США  (под-
робности - в предыдущем номере). 
Журналистка защитила Бриза и зая-
вила, что игрок имеет право на своё 
мнение.

Узнав об этом, форвард клуба НБА 

«Лос-Анджелес Лейкерс» Леброн 
Джеймс ответил и журналистке. «Если 
вы до сих пор не поняли, почему мы 
протестуем и ведём себя таким обра-
зом, то скажу, что всё это потому, что 
мы устали от такого отношения. Суще-
ствует ли более простой способ доне-
сти до вас это? Хочу обратиться к своим 
людям: не переживайте, я не останов-
люсь», - написал Леброн на своей стра-
нице в «Твиттере».

Чемпион НБА Стивен Джексон по-
шёл дальше и обратился к президен-
ту США. «Это сообщение для Дональда 
Трампа… Обещаю, тебя не будет в Бе-
лом доме в ноябре. Ты не будешь пе-
реизбран, я говорю тебе. Мы придём, 
чтобы вытащить тебя из Белого дома, 
Дональд Трамп… Знай, что 18 стран и 
50 штатов, которые протестовали, вы-
тащат тебя из Белого дома», - приводит 
слова Джексона Clutch Points. 

А вот главный тренер «Сан-
Антонио» Грегг Попович за своё крес-
ло может быть спокойным. «Мне как 
белому человеку стыдно от того, что 
такое возможно. Это самое настоя-
щее линчевание, - высказал своё от-
ношение к последним событиям в 
Штатах известный специалист. - Все 
мы видели в книгах картинки, на ко-
торых чернокожие люди висят на де-
ревьях, и мы были потрясены. И вот 
только что мы увидели, как это сно-
ва происходит. Никогда не думал, что 
увижу это своими глазами», - приво-
дит слова Поповича официальный 
твиттер «Сан-Антонио». 

Между тем НБА приняла решение 
возобновить сезон. Чемпионат будет 
доигрываться в Орландо (штат Фло-
рида). Решение принято практически 
единогласно. Турнир возобновится с 
участием 22 команд.

ФУТБОЛ. БЛОКАДНЫЙ МАТЧ. КАК ЭТО БЫЛО

ЧТОБЫ УВИДЕТЬ ВЫЖИВШИХ 
ФУТБОЛИСТОВ ИЗ ЛЕНИНГРАДА, 

ЛЮДИ НА «БОЛЬШОЙ ЗЕМЛЕ» 
ТОЛПАМИ ШЛИ НА СТАДИОН!

Ежегодно в последний день вес-
ны на стадионе «Динамо» собира-
ются ветераны и возле памятной 
доски, на которой высечены име-
на футболистов, вспоминают пер-
вый матч, состоявшейся в блокад-
ном Ленинграде 31 мая 1942 года. 
В этом году по понятным причинам 
торжественные мероприятия были 
отменены. Тем не менее «Спорт уик-
энд» эту дату не забыл. Наш собе-
седник  - спортивный обозреватель 
Алексей Дунаевский - соавтор кни-
ги «Блокадный футбол» и сайта с та-
ким же названием, который был за-
пущен на просторах Сети.

Основные силы «Динамо» были 
эвакуированы в Казань

- Не кажется ли вам, Алексей, что 
о блокадном матче мы знаем слиш-
ком поверхностно? Я когда-то чи-
тал, что сами участники игры на 
стадионе «Динамо» не считали, 
что совершили подвиг…

- Футбольный матч 31 мая1942 года 
нельзя отрывать от подготовительных 
мероприятий. Подвиг совершили 15 
женщин-разнорабочих, умиравших от 
голода, но приведших в порядок ста-
дион «Динамо». Ну и главный подвиг - 
это очистка Ленинграда. Не только от 
снега, но и от лежавших под ним тру-
пов, грозивших городу эпидемией, от 
нечистот. Всю зиму не работала кана-
лизация. Люди после смены на заводе 
получали лопату и лом. Во главе этого 
процесса были молодые спортсмены 
и физкультурники непризывного воз-
раста. Всем, кстати, делали привив-
ки против брюшного тифа. За март и 
апрель привили миллионы людей. Это 
было настолько болезненно, что даже 
молодые люди не могли ходить. Вот 
здесь героизм нужно искать. 

- Динамовскую команду собира-
ли известные футболисты того 
времени, в будущем - тренеры «Зе-
нита» Валентин Федоров и Арка-
дий Алов, служившие в ленинград-
ской милиции.

- Партийное руководство города 
и НКВД поставили задачу Федорову и 
Алову вызвать с фронта мастеров фут-
бола и собрать команду, даже невзи-
рая на то, что основные силы «Дина-
мо» были эвакуированы в Казань. Ди-
намовцы к 31 мая не располагали со-
ставом из 11 футболистов. Планиро-
вали «завербовать» кого-то во вре-
мя физкультурного праздника. Леген-
да о том, что динамовцы ещё и дели-
лись игроками с заводской командой, 
не выдерживает никакой критики.

- Н-ский завод, как я понимаю, 
это завод имени Сталина (ЛМЗ), а 
команда - по сути, «Зенит»?

- На заводе работало несколько зе-
нитовцев. На полный состав их не хва-
тало. Команду собирал Александр Зя-
бликов - капитан довоенного «Зенита». 
Физическое состояние заводчан было 
настолько ужасным, что многие футбо-
листы не смогли дойти до Крестовско-
го острова, а некоторые, как Петр Гор-
бачёв, хоть и добрели, но не сумели 
выйти на поле.

Немцы узнали о первом 
блокадном матче через год

- Счет 6:0 несколько принижает 
победу «Динамо»? Или результат 
в такой игре вообще не имел значе-
ния?

- На мой взгляд, результат имел зна-
чение. Очень много свидетельств, до-
казывающих, что этой игре придава-
лось огромное политическое значе-
ние. Избиения одного из соперников 
никто не желал. Поэтому едва закон-
чился матч, капитаны команд Алов 
и Зябликов сразу договорились о 
матче-реванше. О нем историки писа-
ли и рассказывали намного реже. 

- Когда же состоялся матч-
реванш?

- Ровно через неделю, 7 июня. 
Коман да завода усилилась, в ее соста-
ве появились четыре новых футболи-
ста. Состоялись изменения и у «Дина-
мо». Место легендарного Виктора На-
бутова в воротах занял В. Гаврилов. 
Игра завершилась вничью - 2:2. И те-
перь важнейший исторический мо-
мент! Именно о матче-реванше город 
узнал благодаря двухминутному ин-
формационному радиосообщению. 
Этот текст сохранился в архиве на 
Шпалерной, где находятся документы 
Радиокомитета Ленинграда.

- А как же легенда, что об игре на 

«Динамо» шел репортаж на немец-
ком языке, и солдаты вермахта 
слушали его в окопах на подступах 
к Ленинграду?

- Да, это классическое изложение 
истории первого блокадного матча. 
Никаких документов Радиокомитета 
на немецком языке в ЦГАЛИ нет! Зато 
есть свидетельство немца, воевавше-
го под Ленинградом. В солдатских ме-
муарах «Трагедия на Неве» автор Хас-
со Стахов пишет о том, что немцы узна-
ли, что в Ленинграде играют в футбол, 
только летом 1943 года. Через год, за-
метьте, после первого блокадного мат-
ча!

- Следующая легенда гласит, 
что на игре собрались раненые бой-
цы Красной Армии из близлежащих 
госпиталей. Об этом рассказы-
вал, кажется, последний из оста-
вавшихся в живых участников той 
игры Евгений Улитин?

- На Морском проспекте, непода-
леку от «Динамо», находился госпи-
таль. Но я абсолютно не представляю, 
каким образом раненые были инфор-
мированы об игре! Я пытался изучить 
этот момент. По блокадному Ленин-
граду раненому перемещаться было 
очень сложно, даже на короткие рас-
стояния. До центрального входа, кото-
рый существует и сейчас, от Морского 
проспекта довольно прилично идти, 
а еще нужно было не попасть под па-
труль. Легенда, искажавшая суть, 
утверждала, что госпиталь находился 
прямо на стадионе в непосредствен-
ной близости от поля! Такого не было. 

- Еще был рассказ, что футбо-
листов поддерживали девушки-
зенитчицы.

- Ни один из документов войск ПВО 
Ленинграда не подтверждает факт, что 
зенитная батарея находилась на «Ди-
намо». Кроме того, до сих пор здрав-
ствующая легендарная теннисистка, 
ей сейчас 98 лет, Наталья Борисовна 
Ветошникова, работавшая на стадио-
не в блокаду, утверждает, что никаких 
зенитных установок там не было.

Победа «Зенита» в Кубке СССР 
1944 года - это другая история
- Действительно после первого 

блокадного матча в городе начал 
возрождаться футбол?

- Не совсем так. В 1942-м никако-
го возрожденного футбола не могло 
быть. Обстановка на фронте для Ле-
нинграда оставалась угрожающей, она 
была даже еще сложнее, чем в 1941-м. 
Какой тут футбол! Нужно правильно 
расставлять акценты. Команда «Дина-
мо», собранная Федоровым и Аловым, 
в августе 1942-го отправилась в тур-
не по городам страны. И везде люди 
толпами шли на стадион, чтобы уви-
деть живых футболистов из Ленингра-
да. Это действительно произвело пси-
хологический эффект. Настоящее же 
возрождение футбола в нашем горо-
де состоялось в 1943 году. Возобнови-
лось первенство города, был разыгран 
Кубок Ленинграда, проходили матчи 
юношеских команд. 

- Можно ли считать футболь-
ные матчи в блокадном городе 
предтечей победы «Зенита» в ро-
зыгрыше Кубка СССР в 1944-м?

- Я бы разделил эти события. «Зе-
нит» выиграл Кубок, потому что интен-
сивно готовился. Сначала в Казани, по-
том участвовал в первенстве Москвы, 
где собрались практически все силь-
нейшие футболисты страны того вре-
мени. Победа «Зенита» - это отдельная 
история.

- О чем будет рассказывать кни-
га «Блокадный футбол»?

- Мы решили оторваться от перво-
го блокадного матча, эта история изло-
жена в моей книге, которая так и на-
зывается: «Первый блокадный матч» 
(она вышла в 2018 году, ее можно ска-
чать на нашем сайте). Вместе с истори-
ком футбола Сергеем Румянцевым мы 
решили рассказать о каждом матче 
в блокадном Ленинграде! Нам очень 
помогали родственники футболистов, 
игравших в то время. Книга уже гото-
ва к печати, но из-за пандемии про-
цесс застопорился. Издательство уве-
ряет нас, что выход в свет состоится 
летом 2020 года. Мы уже заждались, 
потеряли терпение и потому реши-
ли открыть сайт «Блокадный футбол» 
(bf.ff kr.ru), где опубликованы важные и 
очень интересные документы, не во-
шедшие в книгу.  

Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.

ЗВЕЗДА В «ЗЕНИТЕ»
Приедет ли Алексей Швед в Санкт-Петербург, 

зависит от топ-менеджеров Газпрома
«Химках». Олимпийский чемпион Сеула 
даже надолго усаживал Алексея на ска-
мейку после его слишком креативных 
действий, идущих во вред команде. Удо-
стоился за это критики в прессе из уст 
авторитетного менеджера. На что отве-
тил: «Фимич же - и мой агент!» 

У греческого специалиста Георги-
оса Барцокаса ни подобрать нужных 
партнеров, ни совладать с непред-
сказуемостью Шведа не получилось, 
хотя куда более скромный по составу 
«Локомотив-Кубань» он вывел в «Фи-
нал четырех» Евролиги. В результате 
в середине минувшего сезона в «Хим-
ки» вернулся Куртинайтис. Главный 
тренер сборной России Сергей База-
ревич с управлением Шведом справ-
лялся с переменным успехом. На Ев-
робаскете-2017 воспитанием звезды 
вынужден был заняться ветеран наци-
ональной команды Андрей Воронце-
вич. Так нужен ли Швед «Зениту»? 

Выбор будет трудным
У нынешнего главного тренера 

«сине-бело-голубых» Хавьера Паскуаля 
есть опыт работы даже с такой звездой 
как Рики Рубио, который, в отличие от 
Шведа, и в НБА не затерялся. По нашим 
данным, испанский специалист не горит 
желанием управлять неуправляемым 
баскетболистом. И это при том, что по 
крайней мере российская часть состава 
«Зенита» не нуждается в полной заме-
не «под Шведа». И Дмитрий Хвостов, и 
Алексей Зубков, и Владислав Трушкин и 
особенно Евгений Воронов на роль пар-
тнеров звезды подходят идеально. 

Для болельщиков приход Шве-
да станет настоящим праздником. Он 
и шоу на площадке обеспечит, и «за-
жжет» после его окончания. Пройдя 
школу НБА, Алексей понимает роль 
средств массовой информации. На 
четырех Евробаскетах и Олимпиаде 
в Лондоне доводилось пересекаться 
с ним, и ни разу, независимо от того, 
проиграла команда или выиграла, 
Швед не отказывал в интервью. Сами 
интервью были очень интересными. 

Церковный не обманывает публику, 
говоря о том, что активных перегово-
ров с Фимичем в привычном понима-
нии этого процесса не было. Пока еще 
руководители Газпрома, прежде все-
го - курирующий команду по линии 
компании Павел Одеров, решают для 
себя, нужен ли Швед в «Зените». Плю-
сов и минусов приблизительно поров-
ну. Все будет зависеть от выбора. Что 
важнее - кропотливая работа по соз-
данию команды на долгую перспекти-
ву или шоу, которое непременно будет 
продолжаться с приходом Шведа? 

Пока вероятность 50 на 50, но ре-
шение примут в ближайшие дни. Мед-
лить нельзя, ведь баскетбольные аген-
ты уже работают в поте лица, комплек-
туя потенциальных конкурентов «Зе-
нита» в Евролиге и Единой лиге ВТБ. 
Тот же ЦСКА уже избавился от балла-
ста прошлого сезона и подписал серб-
ского центрового Николу Милутино-
вича, которого Дэвид Блатт назвал 
лучшим в Европе в этом амплуа. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.
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ХОККЕЙ. НА КАДРОВЫХ ПЕРЕКРЕСТКАХ

БРАГИН СМЕНИЛ КУДАШОВА 
НА ВСЕХ ПОСТАХ,

или Что стоит за рокировкой на тренерских мостиках национальной команды и СКА?

эхо недели 8 - 10 июня 2020 г.

На тренерских мостиках сборной России, 
«молодежки» и в СКА произошли перестановки. 
Алексея Кудашова, возглавившего «армейцев с 
Невы» и национальную команду в прошлом году, 
сменил 64-летний Валерий Брагин, до этого ра-
ботавший с молодежной сборной и в тренер-
ском штабе питерцев. Специалист возглавил рос-
сийскую «молодежку» в 2010-м и на следующий 
год выиграл чемпионат мира в Баффало. В 2012, 
2015, 2016 и 2020 годах россияне под руковод-
ством Брагина становились серебряными призе-
рами, а в 2017-м и 2019-м - бронзовыми. 

В тренерский штаб национальной команды 
вошли Алексей Жамнов, Андрей Козырев, Алек-
сандр Бойков и Рашит Давыдов. Молодежную 
сборную возглавил «Профессор» Игорь Ларио-
нов. Ну а штаб СКА на новый сезон выглядит сле-
дующим образом: Роман Ротенберг - глава штаба, 
вице-президент; Андрей Точицкий - генеральный 
директор; Валерий Брагин - главный тренер; Ан-
дрей Козырев - старший тренер; Александр Бой-
ков - тренер; Рашит Давыдов - тренер вратарей; 
Петер Хирш - тренер по индивидуальной подго-
товке вратарей; Юрий Жданов - главный тренер 
по ОФП; Александр Трошин - тренер по ОФП; Ар-
тём Нехороших - тренер по ИФП; Ларс Юхансон - 
тренер-методист; Дэниэл Бохнер - тренер по раз-
витию игроков. 

Ротенбергу нужно полное погружение 
в интересы команды

На состоявшейся пресс-конференции руко-
водители ФХР Владислав Третьяк и Роман Ро-
тенберг представили новых тренеров сборных 
и вместе с ними ответили на вопросы журнали-
стов.

- У нас идет системная работа в течение пяти 
лет, мы соблюдаем идентичность, почерк сбор-
ных команд. Хотим быть первыми в рейтингах, 
со всеми тренерами поддерживаем общение. 
Но работа в сборной России подразумевает кру-
глосуточную занятость в хоккее, полное погру-
жение в интересы команды. И в таких ситуаци-
ях не все на это готовы пойти, - прокомментиро-
вал назначение Брагина первый вице-президент 
ФХР и глава штаба национальной команды Роман 
Ротенберг. - Поэтому Алексей Кудашов, которо-
му мы говорим спасибо за работу, остаётся на-
шим консультантом. По семейным причинам он 
не мог выполнять круглосуточную работу. Куда-
шов сам к нам обратился после сезона, попросив 
рассматривать его в качестве консультанта. Нет 
какой-то одной причины ухода Алексея Никола-
евича, это комплексный подход. 

- Чем вызвана необходимость совмещения 
постов главного тренера в клубе и сборной?

-  Нужно понимать, что работа над развитием 
игрока круглосуточная. Она начинается с июля, 
когда стартует сбор, и затем идёт каждый день 
над «физикой», психологией, тактикой. У нас 
есть успешный опыт Олимпиады в Южной Ко-
рее, наша программа «Красная машина» была 
внедрена до того турнира. Олимпиада была вы-
играна не просто так. Чтобы победить в Пхёнчха-
не, нужно было попасть в точку, собрать лучших 
игроков, зная о них всё. Мы работаем со всеми 
тренерами, и с Квартальновым, и с Никитиным. 
Во главе угла - вопрос времени. Главный тренер 
«Ак Барса», ЦСКА не может уезжать на Евротур, 
так как в приоритете - клуб. В случае СКА мы идём 
на риск, развивая российский хоккей.

Третьяк считает, что Кудашов 
не до конца выполнил свою работу

Высказался о смене Кудашова на Брагина и 
Владислав Третьяк. Правда, лучше бы он об этом 
не говорил... 

- Мы надеялись, что с таким составом сбор-
ная России займёт первое место на прошлогод-
нем  чемпионате мира, но в итоге заняли толь-
ко третье. СКА тоже не выиграл Кубок Гагарина.  
Алексеем Кудашовым была проведена работа, но 
она не выполнена до конца. Поэтому ФХР и при-
няла решение о замене главного тренера, - зая-
вил Третьяк, видимо, уже подзабывший, что глав-
ным тренером на ЧМ-2019 был Илья Воробьев, 
а Кудашов просто входил в его тренерский штаб 
(как в сборной, так и в СКА), и только после чем-
пионата мира стал и там и там главным. Что же ка-
сается нынешнего  Кубка Гагарина, то он, как из-
вестно, не был доигран. 

Ларионов готов пахать 24 часа 
в сутки 7 дней в неделю

- Хочу поблагодарить ФХР, Третьяка, Ротен-
берга за большое доверие. Я готов к этому вы-
зову, - прокомментировал свое назначение на 
место наставника «молодежки» Игорь Ларио-

нов. - Смотрю вперёд с большими ожиданиями. 
Мне очень важно понять, что мы имеем в пла-
не кадров. Командная игра, смекалка, творче-
ство - я должен развить это в ребятах. Также по-
здравляю своих помощников. Сергей Голубович 
и Владимир Филатов прошли большой путь и по-
могут мне в совместной работе. Это будет твор-
ческий треугольник, плюс Николай Хабибулин. 
Мы готовы, ближайший МЧМ состоится в Кана-
де. Наша мечта - на родине хоккея показать свою 
лучшую игру и привезти золото в Россию. Мы де-
лаем тренерскую команду на два года, до Пекина. 
Для меня большая честь возглавить «молодёж-
ку», и надо сказать, что изначально у меня было 
желание поработать один год. Но, обсудив мно-
гие вопросы и понимая важность этого процесса 
работы именно до Олимпиады, я принял предло-
жение о двухлетнем контракте. Руки у меня раз-
вязаны, за плечами колоссальный опыт, я с боль-
шим желанием стремлюсь начать этот поход за 
золотом на всех уровнях. Хочется вернуть те 
славные традиции нашего хоккея, которые мне 
удалось застать в игровой карьере. Мой опыт 
работы с великими тренерами не купить в уни-
верситете. У нас одна цель - только золото. Дру-
гое неприемлемо. Готов работать 24 часа в сутки 
семь дней в неделю. У нас будет хороший коллек-
тив и хорошая команда.

Брагин не будет смотреть на клубную 
прописку при комплектовании команды
- Для меня это большая честь. Благодарю ру-

ководство ФХР за доверие. Предстоит очень 
большой объём работы. То поколение игроков, 
которое прошло через «молодёжку», мне знако-
мо. Наша страна очень богата на хороших хокке-
истов. Нужно правильно их развивать. Надеюсь, 
что у нас всё получится. Все вместе мы должны 
решить поставленные задачи, - сказал Валерий 
Брагин. 

- Хватит ли у вас сил для работы на двух 
фронтах? В отличие от сборной в клубах у 
вас далеко не все получалось…

- В совмещении должностей в СКА и сборной 
России ничего страшного нет. Не сказал бы, что у 
меня был негативный опыт работы главным тре-
нером на клубном уровне. Последние два месяца 
я работал в СКА и сборной, окунался в эту атмос-
феру. Очень много кандидатов для сборной игра-
ют за питерцев. Вся работа из клуба будет пере-
носиться в национальную команду. Нюансы, ко-
торые существуют, должны нарабатываться. На-
верняка игроков из НХЛ не будет на чемпиона-
те мира в Минске, потому что сезон там только 
в январе начнётся. Поэтому на двух этапах Евро-
тура будем определяться по составу, а на следу-
ющих уже начнем его наигрывать для чемпиона-
та мира.

- На кого из игроков будете опираться в 
своей работе? Дадите широкую дорогу мо-
лодым?

-  Сейчас об этом сложно говорить. Практиче-
ски все кандидаты прошли через мою «молодёж-
ку». Но я рассчитываю на молодёжное звено из 
СКА Марченко - Морозов - Подколзин. На при-
мете и другие молодые игроки. Однако, конеч-
но, не стоит списывать со счетов опытных хокке-
истов. Для меня не имеет значения их клубная 
прописка. Если игрок устраивает тренерский 
штаб сборной и приносит пользу, то ему доро-
га в нее открыта. Всё объективно, будут играть 
сильнейшие.

Кудашов сам решил не продлевать 
контракт, но готов поработать 

консультантом
Информация об уходе Алексея Кудашова из 

сборной и СКА была бы неполной, если бы он 
сам ее не прокомментировал. 

- Прежде всего я хотел бы поблагодарить всех 
за оказанное доверие. Мне предлагали остаться 
главным тренером в СКА и в сборной. На послед-
нем собрании в марте, когда команда расходи-
лась, так как стало ясно, что сезон не будет дои-
гран, всему тренерскому штабу и мне в том числе 
было предложено продлить контракт с клубом и 
сборной ещё на год. Но я решил его не продле-
вать. Повторюсь: огромное спасибо всему руко-
водству ФХР и сборной за всё это время, за пред-
ложение продолжить сотрудничество, - приво-
дит слова Кудашова «чемпионат.соm». 

- Остаетесь ли вы консультантом в сбор-
ной? 

- Мы говорили на эту тему с Романом Бори-
совичем Ротенбергом. Все мои знания, всё, что я 
наработал за прошлый год, будет в распоряже-
нии команды. Планируется обмен мнениями, моё 
мнение тоже будет учитываться.

Ф
от

о 
Ко

нс
та

нт
ин

а 
Ф

от
о 

Ко
нс

та
нт

ин
а З

АХ
АР

ОВ
А

ЗА
ХА

РО
ВА

..

ФУТБОЛ. НА ЗЛОБУ ДНЯ

Борис РАПОПОРТ: ПРОДАТЬ АЗМУНА, 
КОНЕЧНО, МОЖНО. НО ГДЕ «ЗЕНИТ» 

ВТОРОГО ТАКОГО КУПИТ?
Бывший наставник и спортивный дирек-

тор «Зенита» прокомментировал уход из «Ло-
комотива» Юрия Сёмина, а также высказал 
свое мнение по поводу возможной продажи 
Сердара Азмуна.

В Москве товарищеские матчи 
проще проводить

- Какой вам видится оставшаяся часть 
чемпионата?

- Без сомнений, борьба будет. «Зениту», не-
смотря на «+9», нужно быть внимательным, акку-
ратным и собранным. Это очень важный момент. 
Хотя, конечно, отрыв серьезный. В то же время 
возобновляется борьба за второе и за третьи ме-
ста. И самое главное, начнется серьезная борь-
ба за то, чтобы не вылететь. Правда, непонятна 
ситуация с «Химками». Похоже, что не выйдут в 
РПЛ. Значит, на вылет будет стоять одна коман-
да. Как минимум четыре команды продолжат бо-
роться за место в Лиге чемпионов («Зенит» выно-
шу за скобки), и половина будет биться за то, что-
бы не вылететь.

- «Динамо» и «Локо» уже провели товари-
щеский матч. ЦСКА собирается играть с «Ар-
сеналом». Некоторые команды уже форсиру-
ют подготовку к рестарту сезона. «Зенит» 
же пока не проводил контрольных игр...

- В Москве спарринги значительно легче ор-
ганизовать: там много команд, да и Тула рядом. В 
Питере сложнее. Хотя искать возможности надо. 
Раньше зенитовцы товарищеские игры с «Ленин-
градцем» проводили, но сейчас эта команда не 
тренируется. Без контрольных игр подготовку 
провести очень сложно.

- В Бундеслиге после возобновления сезона 
травматизм возрос в 2,5 раза...

- Определенная закономерность в этом есть. 
Как бы человек в домашних условиях ни гото-
вился, всё равно без общей базовой подготов-
ки невозможно. Я обращал внимание на то, что 
иностранные специалисты Спаллетти и Луческу, 
например, когда привозили команды на сборы,  
сразу начинали играть контрольные поединки. 
Но 20 дней вполне достаточно, чтобы заложить 
фундамент.

Сёмина знают все.
 А кто такой Кикнадзе?

- Сумеет ли Николич, занявший тренер-
ский мостик в «Локомотиве», удержать вто-
рое место?

- Не знаю. Слышал, что «Локо» собирается рас-
статься с восемью игроками. Непонятно, доигра-
ют они чемпионат или нет. В свое время Юрий 
Павлович был поставлен в такие условия, что в 
зимнее окно ему практически никого не купили, 
а от Смолова отказались. Поэтому кто у желез-
нодорожников будет играть в атаке, сложно по-
нять на сегодняшний момент. Может, они копили 
деньги под другого тренера и сейчас купят фут-
болистов? Для меня ситуация необъяснимая, му-
дрости в решении поменять Сёмина на Николича 
я не увидел. Зачем вы меняете тренера, который 
дает вам Лигу чемпионов третий год подряд?! С 
Сёминым, уверен, железнодорожники удержали 
бы второе место. А возможно, смогли бы еще на-
вязать борьбу «Зениту». На сегодняшний момент 
решение выглядит странным. Будем откровенны: 
кто такой Кикнадзе в футбольном мире? Сёмина 
знают все. И еще, обратите внимание, Геркус, с 
которым у Юрия Павловича тоже были сложные 
отношения, нашел возможность как-то наладить 
контакт с Сёминым. И это позволило «Локомоти-
ву» выиграть чемпионат России два года назад. 
Видимо, у Кикнадзе хорошие отношения с РЖД и 
руководством клуба, которые встали на его сто-
рону. Никто понять не может. Решение просто 
безобразное. Юрий Павлович находится в хо-
рошей спортивной форме. Оценивать работу по 
паспорту - неправильно. Уровень его сегодняш-
ней работы заслуживает того, чтобы сам Сёмин 
определял, когда ему заканчивать тренировать. 
Наверняка он планировал завершить свою тре-
нерскую карьеру в «Локомотиве». Более того, по-
мимо подготовки футболистов через него прош-
ли ребята, которые стали серьезными тренера-
ми. Поэтому приглашение малоизвестного Нико-
лича, который работал в Сербии и Венгрии, вы-
звало удивление. Вспомните, когда Смородская 
в «Локомотиве» затеяла чехарду с тренерами, 
никто результат не показал. Только Черевченко. 
Считаю, что руководство железнодорожников 
взяло на себя очень серьезную ответственность. 
Можно только догадываться, какую обструкцию 
устроят ему болельщики клуба.

Кстати, в СССР тренера перед назначени-
ем должны были утвердить на разных уровнях: 
Спорткомитет, партийные органы… Решение 
принималось коллегиально, а не просто так: я 
захотел и поставил. Никто бы не сказал ничего, 
если бы так поступил Галицкий, который финан-
сирует «Краснодар». А здесь всё-таки РЖД, госу-
дарственная структура.

- По слухам, Сёмина могут обратно в ки-
евское «Динамо» позвать братья Суркисы…

- Я думаю, что Игорь Суркис уже намучился с 
результатами. Киевское «Динамо» ничего не мо-
жет поделать с лидерством «Шахтёра», который 
то во Львове, то в Харькове проводит свои до-
машние матчи. Сёмин среди иностранцев, пожа-

луй, единственный, кто смог вывести киевлян в 
полуфинал Кубка УЕФА и стать чемпионом стра-
ны. Работая в «Мордовии», Юрий Павлович до-
бился лучшего результат за всю историю коман-
ды. «Динамо» уже всех своих специалистов по-
пробовало. И никто, по сути, кроме Реброва, ни-
чего не добился. Как говорится, почему бы и нет? 
Словом, если Юрия Павловича пригласят в Киев, 
это будет правильным решением. Не удивлюсь, 
что Сёмин еще чего-нибудь добьется. Единствен-
ный вопрос: не посещал ли он Крым (улыбает-
ся)? Ведь тогда могут возникнуть проблемы с пе-
ресечением границы.

Пока иранец не говорил о своем 
желании покинуть Питер

- Что вы думаете относительно предло-
жений по Азмуну? Как должен поступит «Зе-
нит»: продать игрока или оставить?

- Есть предложения, связанные с экономи-
кой, от которых сложно отказаться. Деньги ни-
кто не отменял. Если есть возможность получить 
за игрока максимальную сумму, тогда, наверное, 
его нужно продавать. Но если мы хотим разви-
ваться дальше, что-то выиграть в Европе, а не 
только в России, то, наверное, нужно сохранить 
состав. Покупать  кого-то взамен будет тоже не-
дешево. Простой пример в этом плане - «Спар-
так». Команда распродала игроков, которые вы-
играли чемпионат. И где теперь «красно-белые» 
на протяжении двух последних сезонов? В Ев-
ропу попасть не могут. «Зенит» - экономически 
сильный клуб. Поэтому если кто-то из футболи-
стов может быть отдан в аренду или продан, то 
это дело уже спортивного принципа.

- Какова может быть реальная стои-
мость иранца?

- Я слышал о 25 миллионах евро, которые за 
него якобы готов выложить ФК «Наполи», но все 
клубы находятся в экономически сложном по-
ложении. Поэтому не думаю, что они могут по-
зволить себе такие траты. В спортивном пла-
не Азмун больше нужен нашей команде. А еще 
необходимо вернуть Кокорина, чтобы был вы-
бор форвардов. В результате появляется хоро-
шая группа атаки. Если мы хотим добиваться 
каких-то результатов в Европе, то надо сохра-
нять игроков. Как в поговорке: семь раз отмерь, 
один раз отрежь. Азмун - парень молодой, у 
него есть время, чтобы развиваться как игроку. 
За время, проведенное в «Зените», он вышел на 
неплохой уровень. Хотя недавно смотрел игры 
«Ростова» времен Бердыева, там иранец выгля-
дел довольно прилично. Было видно, что это се-
рьезный футболист. Найти игрока уровня Азму-
на непросто. Опять придется привозить кого-то 
из-за границы и платить деньги. Другое дело, 
если финансовая составляющая будет устраи-
вать «Зенит» и сам футболист скажет, что боль-
ше не хочет играть в Питере. Пока я об этом не 
слышал.

Анюков был настоящим 
профессионалом на поле

- Как отнеслись к решению Александра 
Анюкова завершить карьеру, не дожидаясь 
окончания сезона?

- Решение принял сам футболист. Я всегда вос-
торгался этим игроком. У него был период, когда 
он не всегда попадал в состав и сидел на скамей-
ке. Александр заслуженный человек, выиграл все 
с «Зенитом» и многого добился со сборной. Даже 
при наличии более молодых фланговых игроков 
никому ни в чем не уступал. Настоящий профес-
сионал, никогда не опускавшийся ниже опреде-
ленного уровня. Я думаю, что он хотел еще пои-
грать в «Зените», но произошла какая-то неувяз-
ка. Не знаю, с чем это связано. Игры за «Крылья 
Советов» показали, что он - один из лучших флан-
говых защитников России.

Дело в том, что у него закончился контракт. 
Если бы ему предложили еще соглашение на се-
зон, тогда другой вопрос. У нас в «Ленинградце» 
точно такая же ситуация с Максимом Астафье-
вым, который закончил играть и будет теперь ра-
ботать тренером - у него есть лицензия. Хотя он 
сохранил скорость, качество и очень помогал в 
работе с нашими молодыми футболистами.

Вадим ФЕДОТОВ.
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ШАХМАТЫ. КАРАНТИННЫЕ ТУРНИРЫ

ДУБОВ КАРЛСЕНА ДАЖЕ НЕ ЗАМЕТИЛ
Российский гроссмейстер выиграл онлайн-супертурнир по рапиду. Чемпион мира споткнулся в полуфинале

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. РЕСТАРТ СЕЗОНА

ЛАСИЦКЕНЕ НАЧНЕТ СЕЗОН С ЭТАПА 
БРИЛЛИАНТОВОЙ ЛИГИ

ВЕСТИ С ДОПИНГОВЫХ ФРОНТОВ

ПРОБЛЕМЫ ЛЕГКИЕ И ТЯЖЕЛЫЕ
Пока Ласицкене воюет с ВФЛА, Макларен наносит удар по штангистам

ГАНДБОЛ. ЛАУРЕАТЫ

АННА ВЯХИРЕВА - В СБОРНОЙ ЗВЕЗД ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ

ДЗЮДО. ВИДЫ НА ТОКИО-2020

СКОРО ПЕРВЫЙ ПОТ ПРОЛЬЕТСЯ НА ТАТАМИ
Тренерский штаб рассчитывает на олимпийские лицензии во всех категориях

СПОРТИВНАЯ ГИМНАСТИКА. КАЛЕНДАРЬ

Российский гроссмейстер Дани-
ил Дубов стал победителем онлайн-
турнира по быстрым шахматам 
Lindores Abbey Rapid Challenge. В ре-
шающем, третьем, матче финала Ду-
бов нанес поражение американцу Хи-
кару Накамуре.

В турнире стартовали 12 шахмати-
стов: чемпион мира Магнус Карлсен 
(Норвегия), Дин Лижэнь, Вэй И, Юй 
Янъи (все - Китай), Накамура, Уэсли Со 
(оба - США), Левон Аронян (Армения), 
Ян-Кшиштоф Дуда (Польша), Алиреза 
Фируджа (Иран/ФИДЕ), Сергей Каря-
кин, Александр Грищук и Даниил Ду-
бов (все - Россия). Фантастический со-
став участников!

По итогам круговой части восемь 
лучших игроков вышли в плей-офф, 
из борьбы выбыли Грищук, Фируджа, 
Дуда и Вэй И. У нас осталась одна на-
дежда - Дубов, который на пути к фи-
налу убрал с пути своего соотече-
ственника Сергея Карякина и китай-
ца Дин Лижэня. В решающем матче 
российскому гроссмейстеру предсто-
яло встретиться с Хикару Накамурой. 
Американец в полуфинале выбил из 
турнира Магнуса Карлсена и был по-
лон решимости развить свой успех в 

борьбе за главный приз и причитаю-
щиеся к нему 54 тысячи долларов.

Каждый матч решающей серии со-
стоял из четырех партий, если, конеч-
но, один из шахматистов не добивался 
досрочной победы. Первый мини-матч 
выиграл Накамура (2,5:1,5), но во вто-
ром Дубов отыгрался (2,5:1,5). А в тре-
тьей встрече была зафиксирована ни-
чья. В дело вступило правило «арма-
геддона». Сильнее оказался Дубов - 3:2.
После победы над Накамурой в фина-
ле Даниил скромно заметил: «Я бы 
предпочел победить Магнуса».

Даниилу 24 года. В 2018 году он вы-
играл чемпионат мира по быстрым 
шахматам в Санкт-Петербурге. В 2016 
году стал бронзовым призером ЧМ по 
блицу. Пора включать победный ре-
жим в классических шахматах!

«У него большой потенциал как у 
шахматиста. И в классических шахма-
тах в том числе. Он много работает, и 
я уверен, что скоро мы увидим его ре-
зультат. Мы будем радоваться за него 
и болеть», - заявил РИА «Новости» 
президент Федерации шахмат Рос-
сии Андрей Филатов.

«Даниил очень вырос, и встает во-
прос о его будущем в классических 

шахматах. Видно, что в быстрые и в 
блиц он играет на уровне элиты, при 
этом он растет. Он уже опасен в лю-
бом виде шахмат, в скором времени 
мы увидим его, возможно, и на турни-
рах претендентов. Он молод, амбици-
озен и уже почувствовал запах кро-
ви соперников», - считает экс-тренер 
13-го чемпиона мира Гарри Каспа-
рова Юрий Дохоян.

Lindores Abbey Rapid Challenge - 
второй турнир в шахматном туре, ор-
ганизованном Магнусом Карлсеном. 
Победителем первого турнира стал 
сам шахматный венценосец из Нор-
вегии. Впереди еще два турнира и ав-
густовский Гранд-финал, путевку в ко-
торый Дубов себе уже обеспечил. Как 
и Карлсен. Осталось определить еще 
двух участников.

Шахматы. Рапид. Lindores Abbey 
Rapid Challenge. Итоги кругового тур-
нира. 1. Накамура - 7,5; 2. Карякин (РОС-
СИЯ) - 7; 3-6.  Юй Янъи (Китай), Со (США), 
Карлсен (Норвегия),  Дин Лижэнь (Китай) 
- по  6;  7-9. Дубов (РОССИЯ), Аронян (Ар-
мения), Грищук (РОССИЯ) - по 5,5; 10. Фи-
руджа  (Иран/ФИДЕ) -  4,5; 11. Дуда (Поль-
ша) - 4; 12. Вэй И (Китай) - 2,5.

Финал.  Дубов - Накамура - 1,5:2,5,  
2,5:1,5, 3:2.

Чемпионат Европы по дзюдо, кото-
рый должен был состояться в мае, пе-
ренесен на ноябрь. Он станет одним 
из важных этапов олимпийского отбо-
ра - в дзюдо, в отличие от ряда других 
видов спорта, путевки в Токио не были 
разыграны до пандемии коронавируса.

«У нас в каждой весовой категории 
есть несколько кандидатов, - расска-
зал в интервью Службе информации 
ОКР главный тренер сборной России 
по дзюдо, бронзовый призер Олим-
пийских игр в Афинах-2004 Хасанби 
Таов. - На весенних турнирах мы долж-
ны были определить окончательный 
состав команды. Теперь же всё при-
дется начинать заново».

Физическую форму поддерживать 
дома можно. А вот как быть дзюдои-
сту без тренировочных спаррингов и 
без турнирных схваток? Боевая фор-
ма, безусловно, снижается. Но не толь-
ко российские спортсмены находятся 
в таком положении - соперники также 
простаивают. В любом случае здоро-
вье превыше всего. 

Чтобы восстановить кондиции, по-
требуется провести несколько сборов. 
Тоав рассказал, что первый сбор будет 

втягивающим. Важно посмотреть, кто 
в какой форме находится. Второй - уже 
более интенсивный. 

Вся подготовка была распланиро-
вана с прицелом, чтобы на максимуме 
подвести спортсменов к Олимпийским 
играм. В ней всё шло по нарастающей, 
и как раз к июню «сборники» должны 
были подходить к пику формы. Но Игры 
перенесены на следующий год, и теперь 
на пик формы летом выходить не нуж-
но. Придется перестраиваться. Однако 
нам необходимо набирать рейтинговые 
очки для завоевания лицензий.

Наставник сборной считает, что 
олимпийцы у нас будут во всех катего-
риях. «Беспокойства по поводу лицен-
зий нет. У нас очень сильная команда, 
и я уверен, что всё будет хорошо», - за-
явил Таов.

Добрым знаком стало решение 
правительства РФ возобновить цен-
трализованные тренировочные меро-
приятия на федеральных базах. 

«Планируем сбор в Кисловодске, 
но еще нужно решить организацион-
ные вопросы. Главное - все должны 
пройти углубленное медицинское об-
следование, - рассказал в главный тре-

нер сборной. - Сейчас наш медицин-
ский штаб решает, как и когда лучше 
всего его проводить. После того как 
получим «добро» и пройдем медос-
мотр, можно будет начинать сборы».

Самая оптимистичная дата начала 
сбора в Кисловодске - 15 июня, но она 
не окончательная. Всё зависит от ре-
шения медицинского штаба.

Первые турниры назначены на сен-
тябрь. «Даже если мы не начнем рабо-
тать 15 июня, то к концу июня - нача-
лу июля, надеюсь, всё уже точно раз-
решится. И двух месяцев, думаю, бу-
дет достаточно для подготовки. Пока 
планируем два сбора - сначала в Кис-
ловодске, затем в Адлере. И уже отту-
да поедем на соревнования», - проин-
формировал специалист.

В составе мужской команды - 70 че-
ловек. В Кисловодске тренерский штаб 
планирует работать с 50 спортсмена-
ми. Плюс врачи, массажисты, тренер-
ский штаб. Дело в том, что все должны 
проживать в номерах по одному, и на 
базе всех не смогут принять в полном 
составе. Поэтому список пришлось со-
кращать. А вот второй сбор будет про-
ходить уже в полном составе.

ИЗ ПАРИЖА - В БАКУ
Чемпионаты Европы меняют прописку

Исполком Европейского гимна-
стического союза определил новые 
сроки для трех чемпионатов Старо-
го Света, которые не состоялись вес-
ной из-за пандемии коронавируса. 
Женский чемпионат по спортивной 
гимнастике перебрался из Парижа в 
Баку, где должен пройти и мужской 
турнир. Соревнования у мужчин за-

планированы в столице Азербайд-
жана с 9 по 13 декабря, у женщин - с 
17 по 20 декабря 2020 года. Чемпио-
нат Европы по художественной гим-
настике намечен в Киеве с 26 по 29 
ноября.

«Решения приняты на основании 
информации от национальных фе-
дераций и с учетом ситуации в Евро-

пе в целом, - приводит официальный 
сайт Европейского гимнастическо-
го союза заявление президента орга-
низации Фарида Гаибова. - На сегод-
няшний день нам представляется воз-
можным провести соревнования осе-
нью. При этом Европейский гимнасти-
ческий союз будет в предстоящие ме-
сяцы продолжать следить за развити-
ем ситуации. Если она будет признана 
недостаточно безопасной, мы примем 
меры. Здоровье гимнастов, тренеров, 
зрителей остается нашей главной за-
ботой».

Европейская федерация гандбола назвала лучших 
игроков Лиги чемпионов сезона-2019/20.

Как всегда, итоговый выбор сделан с учетом мнения 
тренеров команд - участниц турнира и итогов открытого 
интернет-голосования. Обычно символическая сборная 
объявляется перед «Финалом четырех», однако в этом году, 
учитывая перенос решающей части турнира, ЕГФ решила 
нарушить традицию.

Представители «Ростов-Дона» претендовали на победу 
в семи номинациях из десяти. Первое место в своей катего-
рии смогла занять только Анна Вяхирева, второй сезон под-
ряд признанная лучшим правым полусредним Лиги чемпи-
онов. Набрав 9158 голосов болельщиков, россиянка опере-
дила Катрин Клюйбер («Ференцварош»), Ану Грос («Брест»), 
Алю Вараджич («Крим») и Мирею Гонзалес («Вылча»).

DELO Women’s Champions League-2019/20
Сборная всех звезд

Вратарь - Амандин Лейно, «Дьор» (Венгрия) 
Левый крайний - Санна Сульберг, «Эсбьерг» (Дания)

Левый полусредний - Кристина Нягу, «Бухарест» (Ру-
мыния)

Разыгрывающий - Стине Офтедал, «Дьор» (Венгрия)
Линейный - Асма Эльгауи, «Вылча» (Румыния)
Правый полусредний - Анна Вяхирева, «Ростов-Дон» 

(РОССИЯ)
Праый крайний - Йованка Радичевич, «Будучность» 

(Черногория)
Лучший защитник - Эдуарда Аморим, «Дьор» (Венгрия);
Лучший молодой игрок - Ноэми Хафра, «Ференцва-

рош» (Венгрия)
Лучший тренер - Эмманюэль Майоннад, «Мец» (Фран-

ция)
 В сезоне-2019/20 Анна Вяхирева стала лучшим бомбар-

дир «Ростов-Дона» в Лиге чемпионов. На счету правого по-
лусреднего - 57 мячей в девяти матчах.

Анна вполне может увеличить свой бомбардирский ре-
зультат. Планируется, что решающая стадия турнира состо-
ится в начале сентября в Будапеште. «Ростов-Дон» в 1/4 фи-
нала должен сыграть с французским «Брестом».

Спортивный арбитражный суд 
(CAS) перенес слушания по иску 
РУСАДА к ВАДА на ноябрь. Перво-
начально они должны были состо-
яться в июне, но из-за ограниче-
ний на въезд в Швейцарию лиц, не 
являющихся гражданами ЕС, про-
цесс отложили на осень. Возмож-
ность проведения слушаний в ре-
жиме видеоконференции исклю-
чили сразу. 

За статус нужно платить самим
Оттяжка решения вновь ударила 

по российским легкоатлетам. Пока не 
завершатся слушания по делу РУСАДА, 
рассчитывать на восстановление Все-
российской федерации легкой атлети-
ки (ВФЛА) в World Athletics не прихо-
дится. Стартовать на международных 
соревнованиях наши легкоатлеты мо-
гут только в нейтральном статусе. Его 
еще получить нужно. 

Как сообщили в РУСАДА, нашим 
спортсменам выдано 65 официальных 
писем, без которых WA просто не бу-
дет рассматривать заявки. Еще 20 че-
ловек могут рассчитывать на получе-
ние подобных челобитных после тща-
тельного рассмотрения их допинго-
вой истории в Москве. В свою оче-
редь ВФЛА «обрадовала» спортсменов 
известием о том, что они сами долж-
ны внести денежный сбор при подаче 
заявок. Деньги небольшие, 250 долла-
ров за взрослого спортсмена и 150 за 
юниора, но, согласитесь, унизительно. 

Правда, ВФЛА от щедрот своих 
согласилась оплачивать сбор за тех 
спортсменов, которые могут, по мне-
нию чиновников, завоевать медали на 
предстоящих международных сорев-
нованиях. Это решение вызвало гнев 
у Марии Ласицкене. 

«Подобное разделение на достой-
ных и недостойных - это дискрими-
нация и разжигание федерацией не-
приязни между легкоатлетами, - напи-
сала трехкратная чемпионка мира на 
своей страничке в одной из социаль-
ных сетей. - Если ВФЛА не может опла-
тить все заявки, стоит прекратить за-
ниматься определением избранных. 
Напомню, что нынешние проблемы с 
нейтральным статусом и долг в 5 млн 
долларов перед WA возникли благода-
ря федерации». 

Макларен напомнил о себе
Проблемы российских легкоатле-

тов сразу же ушли на второй план по-
сле того, как уже подзабытый канад-
ский профессор Ричард Макларен 
опубликовал свой новый доклад. На 
этот раз он посвящен не российским 
спортсменам, а Международной фе-

дерации тяжелой атлетики (IWF). Фак-
ты, приведенные в отчете о расследо-
вании, просто убийственные. 

Макларен утверждает, что на про-
тяжении долгого времени президент 
IWF венгр Тамаш Аян скрывал поло-
жительные допинг-пробы и брал за 
это с заинтересованных федераций 
штрафы наличными. В результате та-
кой коррупционной схемы бесслед-
но исчезли 10,4 млн долларов. Часть 
из них, по утверждению Макларена, 
глава IWF использовал на взятки при 
выборах. За правильное голосование 
выплачивалось от 5 до 30 тысяч дол-
ларов. 

Факты сочли убедительными даже 
в МОК, выразив серьезную озабочен-
ность случившимся. Ни одна из по-
следних Олимпиад не обходилась без 
громких допинговых скандалов, и все 
чаще звучат голоса, требующие про-
сто изгнать штангистов из олимпий-
ской семьи. Даже не сведущим в фар-
макологии людям понятно, что без ее 
применения невозможно поднимать 
рекордные веса. Резервы человече-
ского организма давно исчерпаны. 

Многолетний президент IWF, кото-
рому уже исполнилось 81, был боль-
шим другом еще советских, а затем 
российских спортсменов. В 2011 году 
Аян получил из рук тогдашнего прези-
дента России Дмитрия Медведева ор-
ден Дружбы. Недоброжелатели гла-
вы Международной федерации тяже-
лой атлетики утверждали, что этой на-
грады он удостоился за создание «ре-
жима наибольшего благоприятствова-
ния» российским штангистам. 

Как бы то ни было, но спустя день 
после публикации доклада Макларена 
появилось сообщение о положитель-
ных допинг-пробах трехкратной чем-
пионки мира Надежды Евстюхиной, а 
также чемпионов Европы Олега Чена 
и Давида Беджаняна. Два последних 
должны были представлять нашу стра-
ну на Олимпиаде в Рио, куда из-за до-
пинговой истории национальной фе-
дерации в итоге не попал ни один наш 
тяжелоатлет. Остается только гадать, 
есть ли связь между новым докла-
дом Макларена и дисквалификацией 
именно российских тяжелоатлетов за 
употребление анаболических стерои-
дов. Этот вид допинга давно уже стал 
моветоном в спортивной среде. 

Президент Федерации тяжелой ат-
летики России Максим Агапитов уже 
дал комментарий, в котором выразил 
надежду на объективное расследова-
ние. Зная последствия предыдущих 
докладов Макларена, верится в это с 
трудом. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

Чемпионка мира и Европы в 
прыжках в высоту Мария Ласицке-
не планирует начать выступления на 
летних международных стартах с эта-
па Бриллиантовой лиги в Монако, ко-
торый должен состояться 14 августа. 
Об этом сообщила ТАСС менеджер 
спортсменки Ольга Назарова.

«Мария планирует начать сезон на 
этапе Бриллиантовой лиги в Монако 
14 августа, - сказала Назарова. - Так-
же есть подтверждение от организа-
торов турнира в немецком Дессау, ко-
торый пройдет 8 сентября. Что каса-
ется других возможных стартов, то да-
леко не на всех турнирах есть опре-
деленность в соревновательных про-
граммах».

В середине мая Ласицкене подала 
заявку в Международную ассоциацию 
легкоатлетических федераций (World 
Athletics) на получение нейтрального 
статуса, которая пока не рассмотрена.

Напомним, что календарь Брилли-
антовой лиги на 2020 год сокращен из-
за пандемии коронавируса. Как сооб-
щает пресс-служба World Athletics, эта-
пы в Рабате и Лондоне, а также финал в 

Цюрихе отменены. 
Таким образом, сезон планируется 

начать 14 августа в Монако. Затем со-
ревнования пройдут в Стокгольме (23 
августа), Лозанне (2 сентября), Брюссе-
ле (4 сентября), Париже (6 сентября), 
Гейтсхеде (12 сентября), Риме и Неа-
поле (17 сентября), а также в Шанхае 
(19 сентября) и Дохе (9 октября).

Заключительный этап запланиро-
вано провести в Китае 17 октября. Го-
род, который примет соревнования, 
будет объявлен позднее.


	01.pdf
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08


<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


